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Н а орбите сп утн ика З е м л и —« В о сх о д -2 »  с с о 
ветским и косм онавтам и П авлом  И вановичем  
Беляевы м  и А лексеем  А рхиповичем  Л еоновы м .

ВПЕРВЫЕ В ИСТОРИИ НАШ
ШЕЛ ИЗ КОРАБЛЯ В КОСМИЧЕСКОЕ ПРОСТРАНСТВО.

ИЗ КОРАБЛЯ-В КОСМИЧЕСКОЕ ПРОСТРАНСТВО
18 марта 1965 года в 10 часов по московско

му времени в Советском Союзе на орбиту спут
ника Земли мощной ракетой-носителем выведен 
космический корабль-спутник «Восход-2», пи
лотируемый экипажем в составе командира ко
рабля — летчика-космонавта полковника Бе
ляева Павла Ивановича, второго пилота — 
летчика-космонавта подполковника Леонова 
Алексея Архиповича.

Корабль-спутник «Восход-2» выведен на ор
биту, близкую к расчетной.

По предварительным данным, период обраще
ния корабля-спутника вокруг Земли составляет 
90,9 минуты, минимальное удаление от поверх- 
н'ости Земли (в перигее) и максимальное (в апо
гее) равно соответственно 173 и 495 километ
рам, наклонение орбиты около 65 градусов.

С бортом космического корабля «Восход-2» 
непрерывно поддерживается двухсторонняя ра
диосвязь.

С о о б щ е н и я  Т А С С
По докладу командира корабля товарища Бе

ляева Павла Ивановича, а также по данным те
леметрических измерений, экипаж удовлетвори
тельно перенес вывод корабля на орбиту и пе
реход к состоянию невесомости.

Товарищи Беляев и Леонов проводят работу 
в соответствии с программой исследований, са
мочувствие их хорошее.

Сообщения с борта космического корабля 
«Восход-2» передаются на частотах 143,625; 
17,365 и 18,035 мегагерца. На корабле уста
новлен также передатчик «Сигнал», работа
ющий на частоте 19,996 мегагерца.

Все бортовые системы космического корабля 
функционируют нормально.

Дальнейшие сообщения о ходе полета будут 
передаваться веема радиостанциями Советского 
Союза.

Сегодня, 18 марта 1965 года, в 11 часов 
30 минут по московскому времени при полете 
космического корабля «Восход-2» впервые осу
ществлен выход человека из корабля в косми
ческое пространство.

На втором витке полета второй пилот летчик- 
космонавт подполковник Леонов Алексей Архи
пович в специальном скафандре с автономной 
системой жизнеобеспечения совершил выход в 
космическое пространство, удалился от корабля 
на расстояние до пяти метров, успешно провел 
комплекс намеченных исследований и наблюде
ний и благополучно возвратился в корабль.

С помощью бортовой телевизионной системы 
процесс выхода товарища Леонова в космиче

ское пространство, его работа вне корабля и 
возвращение в корабль передавались на Землю 
и наблюдались сетью наземных пунктов.

Самочувствие товарища Леонова Алексея 
Архиповича в период его нахождения вне ко
рабля и после возвращения в корабль хорошее. 
Командир корабля товарищ Беляев Павел Ива
нович чувствует себя также хорошо.

При осуществлении дальнейшего полета кораб
ля «Восход-2» будут проводиться:

— отработка систем космического корабля;
— медико-биологические исследования в ус

ловиях космического полета и другие научные 
исследования.

Товарищи Беляев и Леонов продолжают про
ведение работ в соответствии с программой.

Все бортовые си-.темы космического корабля 
функционируют нормально.

Дальнейшие сообщения о ходе полета будут 
передаваться всеми радиостанциями Советского 
Союза.

Е Щ Е  Д В А
ЗВЕЗДНЫХ БРАТА

Командир корабля «Восход -2» 
летчик-космонавт полковник 

Павел Иванович Беляев
Павел Иванович Беляев ро

дился 26 июня 1925 года в с. Че- 
лищево, Рослятинского района, 
Вологодской области. Он член 
КПСС с 1949 г.

В 1942 году, после оконча
ния десятилетки, поступает на 
завод, где работает сначала то
карем, а затем приемщиком го
товой продукции.

В 1943 году добровольно 
вступает в ряды Советской Ар
мии и просит направить его в 
летное училище. Просьбу Пав
ла Ивановича удовлетворяют и 
направляют в училище летчи
ков. В 1945 году он успешно 
оканчивает училище.

В должности летчика-истре- 
бителя участвует в войне с 
Японией, а затем продолжает 
службу в различных воинских 
частях.

Командование высоко оцени
вает летные качества Павла 
Ивановича, отмечая, что летает 
он смело, уверенно.

В 1959 году ему присваивает
ся классификация «Военный 
летчик 2-го класса».

В 1956 юду его, как одного 
из лучших командиров-летчи- 
ков, направляют на учебу в Во
енно-воздушную краснознамен

ную академию, которую он окон
чил в 1959 году.

В настоящее время Павел 
Иванович заочно учится в 
адъюнктуре Военно-воздушной 
краснознаменной академии.

Командир космического ко
рабля полковник Беляев Павел 
Иванович успешно закончил 
специальные тренировки. В со
вершенстве изучил материаль
ную часть корабля. Как коман
дир корабля подготовлен отлич
но. Он хороший парашютист.

За хорошую службу в Совет
ской Армии награжден орденом 
«Красной Звезды», медалями: 
«За боевые заслуги», «За побе
ду над Германией», «За победу 
над Японией», «XXX лет Со
ветской Армии и Флота», «40 
лет Вооруженных Сил СССР», 
«За безупречную службу» I и 
II степени.

Павел Иванович женат на 
Татьяне Филипповне Беляевой.

В семье Беляевых двое де
тей: дочь — Ирина, 1949 года 
рождения и дочь 
1955 года рождения.

Отец космонавта 
Иван Парменович 
1959 г.

Мать Аграфена Михайловна 
умерла в 1963 году.

Людмила,

— Беляев
умер в

Второй пилот корабля «Восход -2»  
летчик-космонавт подполковник 

Алексей Архипович Леонов
Леонов Алексей Архипович 

родился 30 мая 1934 года в 
с. Листвянка, Тисульского райо
на, Кемеровской области. Он 
член КПСС с 1957 года.

В 1953 году по комсомоль
скому набору поступает в лет
ное училище. Отлично окончив 
Чугуевское военное авиационное 
училище летчиков, Леонов слу
жит ь различных частях Воен
но-Воздушных Сил.

Командование хорошо отзы
вается об Алексее Архиповиче, 
ценя в нем хорошие летные ка
честв?: выдержку, хладнокро
вие, высокую дисциплинирован
ность. Ему присвоена класси
фикация «Военный летчик 3-го 
класса» Он хороший парашю
тист, совершил 115 прыжков с 
парашютом различной сложно
сти. Б 1960 году ему присвоено 
звание «Инструктор парашют
но-десантной подготовки ВВС».

Член космического экипажа 
летчик-космонавт Леонов Алек
сей Архипович успешно закон
чил специальные тренировки, 
отлично изучил конструкцию 
космического корабля и безуп
речно подготовлен к выполне

нию сложных задач в космиче
ском пелете.

Подполковник Леонов учится 
в Военно-воздушной инженерной 
академии имени профессора 
Жуковского.

За добросовестную службу в 
Советской Армии он награжден 
орденом «Красной Звезды» и 
медалью «40 лет Вооруженных 
Сил СССР» и «За безупречную 
службу» ИГ степени,

Тов. Леонов избран заместите
лем секретаря первичной пар
тийной организации. Он редак
тор стенгазеты, увлекается жи
вописью — его рисунки с кос
модрома можно было видеть в 
периодической печати.

Алексей Архипович . рос и 
воспитывался в большой и друж
ной семье.

Его стец — Леонов Архип 
Алексеевич, в настоящее время 
пенсионер.

Мать — Евдокия Минаевна, 
домохозяйка.

Алексей Архипович женат на 
Леоновой Светлане Павловне, 
у них растет дочь Виктория, 
1961 года рождения.

ЛЕСТНИЦА В ЗВ Е ЗД Н О Е  Н ЕБО
Пожалуй, самую верную оценку 

своему партнеру по полету дал 
Алексей Леонов. А сказал он вот что: 
«Паша очень толковый парень. Про
шел нелегкий путь. Справедлив и 
добр. На такого всегда можно поло
житься: не подведет. Самое ценное 
в этом человеке —  честность, скром
ность, благородство души... И еще. 
Он совершенно лишен тщеславия».

Биография Павла Ивановича Бе
ляева самая обычная: учеба в шко- 
ле, работа токарем, авиационное 
училище... А дальше —  небо. С ним 
связаны двадцать лет жизни. Штур
мовал небо на самолетах разных ти
пов: поршневых и реактивных. Каж
дый был по-своему сложен, со своим 
«характером». Тысячу часов про
вел он наедине с небом...

...В первые же дни войны Беляев 
пришел в военкомат и заявил, что 
хочет записаться в лыжный отряд 
сибиряков или уральцев. Шестнадца
тилетнего Павла не взяли... А когда 
пришло время идти на военную 
службу, он выбрал авиацию. «Пома
нила, завлекла высь». Он прекрасно 
понимал, что путь в большое небо 
воплощается в виде длинной лестни
цы «обычных» взлетов и посадок, 
«обычных» полетов по кругу и в зо
ну. Шаг за шагом', ступенька за сту
пенькой нужно карабкаться вверх, 
чтобы стать настоящим летчиком.

В сорок пятом, 9 мая, в День 
Победы над фашизмом курсантские 
лычки он сменил на офицерские по
гоны. Путь к месту назначения про
легал через всю страну —  с запада 
на восток, от южных морей к  бере
гам Тихого океана.

В части на него обратили внима
ние. Летает самозабвенно, расчетли
во, технику знает и умеет заставить 
ее служить себе. Вот его послужной 
'список: летчик, страший летчик, за
меститель командира эскадрильи по 
политической части, потом зам. 
по летной...

Ну, а характер человека? Его не

опишешь словами. Характер —  в по
ступках.

Однажды, когда самолет летел над 
морем, Павел почувствовал, что ма
шина «проседает». Так бывает, ког
да сдает мотор. Приборы показывали 
снижение оборотов. Там, куда уст
ремлялся самолет, была вода. Ни 
площадки для вынужденной посад
ки, ни запасного аэродрома...

Выход был один —  «задейство
вать» ручной насос подкачки топли
ва. Решение вроде бы обычное. Но 
попробуйте одной рукой качать, а 
другой управлять истребителем, ког
да до воды едва двести метров. Ка
чать нужно резко и долго. Хватит 
ли сил? Хватит ли выдержки? У не
го хватило. Он летел и качал.

Когда Беляев привел самолет на 
свой аэродром, то не мог поднять 
онемевшую руку. Но вида не подал.

В БУДУЩЕЕ!
Новый космический корабль 

«Восход-2» с новыми героями пол
ковником Павлом Беляевым и под
полковником Алексеем Леоновым вы
веден на орбиту. И вот, в который 
раз за эти четыре года все мы мыс
ленно устремляемся в космос и как 
бы совершаем вместе с кораблем ви
ток за витком вокруг нашей Земли. 
И стремительно приближаемся к бу
дущему. Веды каждое новое проник
новение в космос —  это не только 
важная ступень в познании Вселен
ной, но и новое проявление мощи 
нашей научной мысли, технической, 
экономической и политической на
шей силы —  силы народа, который 
держит первенство в освоении косми
ческого пространства.

Успешного выполнения намечен
ной программы!

Счастливого приземления вам, 
друзья-космонавты!

Ираклий АНДРОНИКОВ, 
писатель.

Товарищи Павла —  космонавты 
вспоминают такую историю. Она 
произошла давно, в самом начале их 
знакомства, когда они только при
ступали к тренировкам и осваивали 
«комнату тишины». В числе первых 
пошел туда Беляев —  старшина 
группы... Опытный летчик, коман
довал раньше эскадрильей, умудрен 
жизнью, всегда ровный, спокойный 
в обращении с товарищами. Часто 
молчит, а скажет слово —  прислу
шиваешься.

...О некоторых людях говорят, что 
они не знают усталости на жизнен
ном пути. Упорно, шаг за шагом, не 
сбавляя темпа, движутся они к дав
но поставленной цели. Они упрямы 
хорошим упрямством. И то, что Бе
ляеву доверили управлять косми

ческим кораблем в этом полете, ни
как не назовешь удачей или случай
ностью. Он заслужил право на этот 
полет упорным трудом. И эта сту
пенька на его лестнице в небо, на
верное, не последняя.

М. ФЕДОРОВ.
(ТАСС). 1

Н е б ы в а л ы й  
эксперимент

Особенностью нового небывалого 
еще в истории космического подвига 
советских космонавтов является не 
только большая высота апогея, но и, 
как все это чувствуют, впервые реа
лизованный удачный опыт выхода 
человека из несущегося со скоростью 
восемь километров в секунду косми
ческого корабля —  в пустоту, в 
космическое пространство, в ионо
сферу, где давление измеряется мил
лионными долями миллиметра ртут
ного столба. Этот опыт свидетельст
вует о том, что проделана огромная 
работа и что, кроме того, приняты 
надежные меры защиты от метеорных 
частиц и от жестких космических лу 
чей.

С огромным восхищением томские 
ученые вместе со всем советским на 
родом следят за этим небывалым эк
спериментом и желают удачи нашим 
замечательным летчикам-космонав- 
там П. И. Беляеву и А. А. Леонову.

В. К ЕС С ЕН И Х , 
профессор Томского университе
та, заслуженный деятель науки 
РСФСР,

СЕРДЕЧНЫЕ 
ПОЗДРАВЛЕНИЯ 

БРАТСКОМУ 
БОЛГАРСКОМУ НАРОДУ

По случаю 17-й  годовщины со дня 
[ подписания договора о дружбе, со
трудничестве и взаимной помощи 
между Советским Союзом и Народ
ной Республикой Болгарией первый 
секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев, 
председатель Президиума Верховно
го Совета СССР А. И. Микоян и Пред
седатель Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин направили первому 
секретарю ЦК Болгарской коммуни
стической партии, председателю Со
вета министров НРБ Тодору Ж ивкову 
и председателю Президиума Народно
го собрания НРБ Георгию Трайкову 
приветственную телеграмму, в кото
рой выражается пожелание болгар
скому народу новых побед в выпол
нении грандиозных задач социали
стического и коммунистического 
строительства, поставленных VIII 
съездом БКП, в борьбе за мир и тор
жество коммунизма.

«Советско-болгарский договор, —  
говорится в телеграмме, —  в основе 
которого лежат незыблемые принци
пы марксизма-ленинизма и социали
стического интернационализма, ис
кренние стремления наших братских 
народов оказывать друг другу взаим
ную поддержку и бескорыстную по
мощь, служит делу дальнейшего 
развития вечной дружбы и всесто
роннего сотрудничества между на
шими народами и странами, укреп
ления единства и сплоченности со
циалистических стран, делу всеоб
щего мира и безопасности народов»;

I

В о с х и щ е н ы !
Голос Левитана разносится по 

весенним улицам: «Говорит Москва!.. 
Говорит Москва!..»

И останавливаются радостные лю
ди у громкоговорителей, поздравляя 
ДРУГ друга с новой блестящей побе
дой советской науки и техники.

Даже дух захватывает: первая 
прогулка в космическом пространст
ве!

В звездной высоте, которую поко
рили советские люди, теперь возмож
но и такое —  распахнуть дверь чу
до-корабля, удалиться от него на 
несколько метров, возвратиться в ко

рабль и снова продолжать полет.
Пусть это всего пять метров —  

тот, кто преодолел их, совершил под
виг. Во имя науки, во имя мира, во 
имя коммунизма.

Мы только что вышли на вечер
нюю смену. Гордость свою и восхи
щение выразим вдохновенным тру
дом на благо народа, давшего миру 
целую плеяду космонавтов-героев.

В. ГР И Ш И Н , 
мастер кузнечного цеха Томско
го подшипникового завода;

П. ФЕДЮНИН, М. М УЗЕН ИК, 
бригадиры штамповочных бригад.

Телетайпы выстукивают: «молния»
МОСКВА, 18 марта. (ТАСС). Под

рубрикой «молния» иностранные ин
формационные агентства сообщили 
из Москвы о новом успехе советской 
науки и техники —  выводе в кос
мическое пространство космического 
корабля-спутника «Восход-2», пило
тируемого экипажем в составе ко
мандира корабля летчика-космонавта 
полковника Павла Беляева и второ
го пилота летчика-космонавта под
полковника Алексея Леонова.

«Советский Союз сообщил сегодня, 
что он вывел на орбиту космический 
корабль с двумя космонавтами на 
борту» —  передало «молнией» 
агентство АП.

ТОКИО, 18 марта. (ТАСС). Весть 
о запуске в Советском Союзе кос
мического корабля «Восход-2» с дву
мя космонавтами на борту быстро об
летела всю Японию. Через несколько 
минут после получения сообщения 
ТАСС это сообщение с пометкой 
«молния» было передано агентством 
Еиодо Цусин, а затем оно было пере

дано по японскому радио, которое 
прервало на полуслове свои переда
чи.

СТОКГОЛЬМ, 18 марта. (ТАСС). 
Шведское радио в экстренном вы
пуске последних известий передало 
сообщенир о запуске в Советском 
Союзе космического корабля «Вос
ход-2» с двумя космонавтами на 
борту.

ПАРИЖ, 18 марта. (ТАСС). Теле
тайп агентства Франс Пресс, высту
кивавший очередное, важное сообще
ние из Южного Вьетнама, внезапно, 
прямо на полуслове, остановился. 
Потом вновь заработал: «Молния —  
Советский Союз запустил космиче
ский корабль с двумя космонавтами 
на борту». Вслед за этим последова
ло переданное ТАСС официальное 
сообщение с подробностями о запуске.

«Двое русских в космосе. По полу
ченным сведениям, все идет нормаль
но. Пожелаем им счастливого пути», 
— оповестили парижские радиостан
ции миллионы своих слушателей.

НЬЮ-ЙОРК, 18  марта. (ТАСС). 
Американские информационные агент
ства АП и ЮПИ прервали свои обыч
ные передачи, чтобы передать как 
самую срочную новость сообщение о 
выводе на орбиту советского косми
ческого корабля «Восход-2», пилоти
руемого летчиками-космонавтами 
Павлом Беляевым и Алексеем Леоно
вым,

Агентство АП отмечает, что весть 
о выводе в космическое пространст
во «Восхода-2» пришла за пять 
дней до намечаемого Соединенными 
Штатами запуска своего первого кос
мического корабля с двумя космонав
тами на борту, который по програм
ме должен совершить три витка во
круг Земли

Агентство подчеркивает, что само
чувствие советских космонавтов хо
рошее и они проводят работу в со
ответствии с программой исследова
ний.

БОНН, 18 марта. (ТАСС). Инсти
тут по космическим исследованиям 
Бохумской обсерватории (ФРГ) уже 
в 10 час. 10 минут по московскому 
времени зарегистрировал радиосигна
лы нового советского космического 
корабля-спутника «Восход-2».

ЛОНДОН, 18 марта. (ТАСС). «Рос
сия сегодня утром вывела на орбиту 
двух космонавтов на борту космиче
ского корабля «Восход-2». В первых 
сообщениях говорится, что оба они 
чувствуют себя хорошо и проводят 
работу в соответствии с программой 
исследований», —  сообщило под 
рубрикой «молния» агентство Рей
тер.

Агентство подчеркивает, что, «за
пустив свой новый космический ко
рабль, русские снова побили Соеди
ненные Штаты в космическом сорев
новании». США, указывает агентство, 
намечают запустить свой первый 
космический корабль с двумя космо
навтами на борту только на следую
щей неделе.

НА ВЫСТАВКЕ 
« С О В Е Т С К А Я  

Р О С С И Я »
О советском человеке —  строите

ле коммунизма, о прошлом и настоя
щем нашей Родины, ее бескрайних 
просторах рассказывает художест
венная выставка «Советская Рос
сия». Немногим более месяца прошло 
с тех пор, как эта экспозиция от
крылась в центральном выставочном 
зале столицы. За это время ее посе
тило уже около 170 тысяч человек.

Выставка, на которой представле
но 1.3Ъ0 произведений живописи, 
скульптуры и графики 638  авторов, 
радует жизнеутверждающим опти
мизмом, верностью правде жизни.

Четыре года, отделяющие нынеш
нюю экспозицию от первой выстав
ки «Советская Россия», —  не такой 
уж большой срок. Но как много пе
ремен сумел увидеть за это время 
зоркий взгляд художника! Москвичи 
и ленинградцы, художники автоном
ных республик, Свердловска, Куйбы
шева, Новосибирска, Архангельска, 
Хабаровска, Ростова, Воронежа доно
сят до зрителя радости и трудности 
прожитых лет. Многие произведения 
отмечены большим мастерством, по
исками нового. Зачастую при осмот
ре картин и скульптур среди посети
телей возникают споры, обсуждение 
достоинств и недостатков экспони
руемых произведений. На выставку 
ежедневно приходят тысячи любите
лей изобразительного искусства —  
москвичей и гостей столицы.

16 марте ш етавк у  посетили това
рищи Л. И. Брежнев, А. П. Кирилен
ко, А. И. Микоян, Н. В. Подгорный, 
Д. С. Полянский, М. А. Суслов, П. Н. 
Демичев, Л. Ф. Ильичев, Б. Н. Поно
марев, А. П. Рудаков, В. Н. Титов.

На выставке были такж е члены 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР Н. Г. Его- 
рычев, Г. В. Енютин, Н. Г. Игнатов, 
И. В. Капитонов, В. А. Карлов, М. А. 
Яснов, министр культуры СССР 
Е. А. Фурцева, министр культуры 
РСФСР А, И. Попов.

(ТАСС).
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КРАСН ОЕ ЗНАМЯ)
Перед навигацией

В акватории Новоильинской ремонтно
эксплуатационной базы Обского пароходст
ва стоят на зимовке теплоходы, баржи и 
другие суда. Речники спешат вовремя за
кончить их ремонт. Нынче ответственные 
задания предстоит выполнить коллективу 
базы. Он будет обслуживать новостройки 
тюменской' нефтяной целины. Новоильин- 
ская база направит на линии Новосибирск 
>— Сургут и Томск— Сургут восемь шести
соттонных барж. Они будут заняты на пе
ревозке грузов. Баржи полностью отремон
тированы, и уже сейчас готовы к дальним 
рейсам.

Г. БЫКОВ,
начальник Новоильинской ремонтно- 

з к с р” атационной базы Обского паро
ходства.

! 19 марта 1965 года.

Мастера высоких надоев
Доярки Светлянской фермы совхоза «Ча- 

инский» А. Г. Короткова, А. М. Ратегова, 
Н. II. Кузойкина— настоящие мастера вы 
соких надоев. Сейчас суточный надой от 
коровы у них достигает 12 килограммов.

Хорошие показатели и у других живот
новодов. Так, Т. А. Ёвралева и В. В. Пу- 
тинцева ежедневно надаивают по десять и 
более килограммов молока от коровы.

Еще лучших результатов добились жи
вотноводы Андреевской фермы этого же 
совхоза. Доярки Е. Я. Трошкина, Л. Е. Ко- 
зинина, А. Ф. Трошкина получают сейчас 
по двенадцать— пятнадцать килограммов 
молока в день от коровы.

Андреевцы с первых дней года лидиру
ют в районе в борьбе за «большое» моло
ко. Суточные надои по ферме сейчас превы
шают 10,5  килограмма —- на три с лиш
ним килограмма больше, чем в среднем по 
району.

А . К УН ГУР О В .

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ-

Дело общее-ответственность личная
НА ДНЯХ у нас в колхозе 

"ышло такое некрасивое 
дело. Управляющий пер

вым отделением И. Ф. Афа
насьев -вместе с помощником 
бригадира аркадьевской брига
ды коммунистом К. К. Никола
евым решили повеселиться. 
Прихватили с собой несколько 
бутылок водки, завернули на 
птицеводческую ферму и при
казали птичнице Софье Толма
чевой готовить закуску. Пьянка 
затянулась до вечера.

Об этом поступке двух руко
водящих работников узнали 
колхозники. Помню, как один 
механизатор с возмущением 
сказал в адрес Николаева:

— Безобразие! Человек с 
партийным билетом, а такое по
зволяет...

Мне хорошо запомнились эти 
слова. Да, он — человек с пар
тийным билетом—за все в отве
те. Он не имеет права забы
вать о своем высоком долге пе
ред партией и народом. Он 
должен решительно и смело вы
ступать против всего, что меша
ет дальнейшему развитию кол
хозного произволства: безответ
ственности, шумихи, формализ
ма, недисциплинированности, 
показухи.

А коммунист Николаев за
был об этой своей первейшей 
обязанности. Его поступок, что 
называется, задел меня За жи- 
вор и заставил взяться за перо.

За последние голы наш кол
хоз «Заветы Ленина» несколь
ко укрепил свою экономику. 
Повысились продуктивность 
животноводства и урожайность 
полей.

I Но можно ли успокаиваться 
на достигнутом?

В колхозе благодатные пахот
ные земли, раздольные луга и 
пастбища, хорошие, работящие 
люди. Только коммунистов 84 
человека. Это великая сила.

И вот я задаю себе вопрос: а 
все ли мы, сельсние коммуни
сты, делаем для того, чтобы хо
зяйство быстрыми шагами шло 
вперед? Может ли каждый из 
нас сказать, что он до конца 
выполняет свой долг коммуни
ста? К сожалению, этого пока 
мы не можем сказать.

И в том, что на наших мо
лочнотоварных фермах ' еще 
низкие удои, и в том. что не 
все наши отделения в прошлом 
благоприятном году получили 
высокий урожай, честно гово
ря, повинны в первую очередь 
коммунисты.

С большим одобрением встре
тили мы решения октябрьского 
и ноябрьского Пленумов ЦК 
KnCCi Эти документы развяза
ли инициативу масс, подняли от
ветственность каждого комму
ниста за положение дел.

Правильно понимает свой 
партийный долг коммунист 
механик третьего отделения 
Алексей Васильевич Непом
нящих. Это принципиальный, 
требовательный руководитель.
В отделении десять тракторов, 
много комбайнов и почвообра
батывающих машин. Эта тех
ника всегда в хорошем состоя
нии. Алексей Васильевич вос
питал у механизаторов чувство

ответственности за порученное 
дело,, научил их бережно рас
ходовать средства-, отпускае
мые на технические уходы и ре
монты, не допускать брака в 
работе.

Механизаторы отделения, 
как правило, первыми закан
чивают подготовку техники к 
весенним работам, более орга
низованно и качественно прово
дят сев и последующие сельско
хозяйственные работы. В ито
ге — урожай у них значитель
но выше, а затраты на обработ
ку каждого гектара ниже, чем у 
механизаторов других отделе
ний.

Близится весна. Коммунист 
Непомнящих в эти дни трудит
ся с особым, старанием. Весь 
прицепной инвентарь отремон
тирован, заканчивается подго
товка тракторов. Механик ус
певает всюду: и проверить рабо
ту ремонтников, и побывать в 
мастерской на центральной 
усадьбе колхоза, и помочь меха
низаторам, занятым подготовкой 
тракторов.

„Тов. Непомнящих неприми
рим к недостаткам, пусть даже 
самым незначительным. Особен
но решительно выступает он 
против тех, кто не дорожит кол
хозным добром, не по-хозяйски 
относится к земле — источни
ку всех богатств.

Это же самое можно сказать 
о коммунисте комбайнере Ни
колае Федоровиче Васильеве. 
Шесть жатв провел он в кол
хозе. Не допускает потерь, бе
режно относится к машине. По
сле уборки Васильев сразу же 
ремонтирует комбайн, а потом

садится за руль трактора — 
подвозит сено, силос, доставля
ет лес. Потребует дело — идет 
и на разные работы.

В прошлом году Николай Фе
дорович больше других намоло
тил зерна, еще к 7 ноября от
ремонтировал комбайн. Сейчас 
работает трактористом и вы- 

' полняет производственные за
дания на 130— 150 процентов.

Но так у нас трудятся далеко 
не все коммунисты. Не буду го
лословным, обращусь к фактам. 
Коммунист Виктор Ермолаев— 
неплохой механизатор. Но от
ношение к делу у него равно
душное. Поручишь ему что-ни
будь, своевременно не сделает. 
Десятки различных причин вы
ставит. 24 февраля с обеда не 
явился в мастерскую. Интере
суюсь, в чем дело, а он спокой
но отвечает:

— Вызвали в сельсовет.
— И о чем они там полдня с 

тобой говорили? — допытыва
юсь.

А Ермолаеву нечего сказать. 
Потому что его никто в сельсо
вет не вызывал.

Был и такой случай. Как-то 
заставил я его ремонтировать 
тракторную сенокосилку. Вы
писал наряд. По норме на весь 
ремонт положено 13 часов. 
Спрашиваю:

— Управишься?
— А там видно будет, — хо

лодно отвечает.
Ровно месяц выполнял этот 

несложный заказ Ермолаев. 
Иногда мое терпение лопалось. 
По-хорошему говорил с ним, а 
То и стыдил, но всякий раз в 
ответ слышал одно и то же:

— Уж больно ты горяч. Все
тебе мало, все не так. Подума
ешь, начальник...

Ермолаев не любит машину, 
на которой работает, не жале
ет ее. К большому стыду, его 
частенько можно видеть за ру
лем в нетрезвом виде. Однаж
ды при въезде во двор мастер
ской изрядно выпивший меха
низатор задел трактором за 
столб, сшиб его и повредил ма
шину.

А вот еще пример. Коммуни
сту П. И. Лысову доверен в кол
хозе ответственный участок. 
Он — бригадир строительной 
бригады во втором отделении. 
К работе он относится с холод
ком. Бригада не справляется с 
заданиями. По вине Лысова вы
ведена из строя новая пилора
ма. И теперь, чтобы распилить 
кубометр леса, колхозу прихо
дится возить его в Кожевников- 
ский райкомхоз, платиТь боль
шие деньги, тратить горючее, 
бить машины. Подумал комму
нист Лысов, в какую копеечку 
влетает колхозу его халатность?

Еще не все наши коммуни
сты до конца осознали свою от
ветственность за общее дело 
подъема сельского хозяйства, 
а партийная организация и сек
ретарь парткома тов. Козлов не 
помогли им в этом.

Одной из важных форм вос
питания коммунистов являются 
партийные собрания. А как они 
проходят у нас? На них мы, как 
правило, решаем общие вопро
сы. Близится весна, так и знай, 
в повестке очередного партийно
го собрания будет вопрос: о под
готовке к севу. Будет заслушан

доклад председателя колхоза 
или ..управляющего отделением.

А почему бы не послушать 
на партийном собрании или на 
заседании парткома рядового 
коммуниста? И если он -плохо 
справляется с работой, почему 
бы не спросить с него по всей 
строгости партийного закона?

Решения зачастую у -нас тоже 
принимаются общие. Ну чего 
стоит, например, такой пункт, 
переходящий из одного поста
новления в другое: обязать
правление колхоза к такому-то 
числу сделать то-то! А на
до, по каждому вопросу при
нять деловое решение, ука
зать конкретных .исполнителей.

Сейчас, как никогда, возраста
ет роль сельского коммуниста. 
Он должен быть настоящим 
вожаком масс, примером для 
беспартийных товарищей. Не 
закрывать глаза на беспорядки, 
безответственное отношение к 
делу, а решительно выступать 
против них — священный долг 
коммуниста. Равнодушие, да 
еще у члена партии — большое 
зло.

Пусть же каждый коммунист 
всегда помнит о своем высоком 
долге перед партией и народом, 
о том, что он несет личную от
ветственность за состояние дел 
в свеем хозяйстве.

А. АФАНАСЬЕВ, 
член КПСС, заведующий 
мастерской колхоза «Заве
ты Ленина» Кожевников- 

ского района.

Человек влюблен в животных. Может быть, поэтому и остал
ся в деревне, даже в то трудное время, когда многие покидали 
ее. Привязался к лошадям. Но пришло время, и их сменили 
«стальные кони». Человек не остался без работы. Радушно 
встретили нового скотника на Новокривошеинской ферме кол 
хоза имени Калинина Кривошеинского района. Летом он пас 
стадо на лугах, зимой, в любую погоду, подвозит в скотный двор 
сено, силос. Доярки знают: без помощи Константина Казимиро
вича Качана они не смогли бы выполнить план по надою молока 
иа двадцать дней раньше срока.

В. БАЖОВ.
Фото автора.

С И Б И Р С К И Е  М О С Т Ы
НОВОСИБИРСК, 17 марта. 

(Корр. ТАСС). Томь и Омь—-«ре
ки-сестры», как их иногда назы
вают, скоро украсятся новыми 
нарядными мостами, которые сое
динят их берега. Через Томь нача
лось строительство полукиломет
рового моста с автомобильными, 
трамвайными и пешеходными пу
тями между Западно-Сибирским 
металлургическим комбинатом и

жилыми кварталами этого пред
приятия. Широкий большой пере
ход через Омь сооружается в 
центре Омска взамен старого, 
ставшего ' «узким местом» одной 
из главных городских магистра
лей —  улицы Ленина.

Новые переводы сооружаются 
из железобетонных конструкций, 
с применением новейших мощных 
механизмов, намного быстрее, чем 
строились до сих пор.

— ... ...  b f c e :j h m e  з а б о т ы

ДОХОДЫ ПЛАНИРУЕМ 
С Е Г О Д Н Я

На окраине города Колпаше- 
ва расположено хозяйство ово
щеводов Центральной фермы 
совхоза «Колпашевский». Сей
час они заняты весенними хло
потами: началась очистка пар
ников от снега. С соседних ферм
— Тогурской и Мараксинской
— идут сюда тракторы и авто
машины с навозом. Сбуртовано 
его около 900 тонн. Для заправ
ки парников потребуется не 
меньше тысячи. Этим сейчас и 
озабочены на ферме.

Нынче овощеводы намерены 
подготовить 800 парниковых 
рам, Здесь будут выращивать 
лук, капусту, помидоры,, огур
цы. Под овощи отведено 45 гек
таров. Для удобрения их в до
статочном количестве завезено 
минеральных удобрений. Закан
чивается ремонт сёльскохозяй- 
ственного инвентаря.

В прошлом 1оду от выращи
вания овощей совхоз получил 
78.266 рублей дохода, а в этом 
году доход планируется довести 
до 103.500 рублей.

м. чдсовских,
управляющая Центральной 
фермой совхоза «Йолпа- 
шевений».

1 Ш Ш'л в  г ш и а ш

1 " ПОЧЕМУ ПРОСТАИВАЕМ

ПОД «ДУБИНУШКУ»
Наш котельный цех снабжа

ет горячим паром производст
венные участки фабрики. Недав
но нам передали и все ремонт
ные работы систем. Мы ста
раемся работать быстро и хоро
шо, но тем не менее все цехи 
жалуются: не даем возможности 
выполнять производственные за
дания. Претензии справедливы.

Но мы без вины виноватые. 
Посудите сами. Вышла из строя 
труба, нужно заменить «коле
но». Станка, на котором можно 
сгибать трубы, у нас нет. Поэто
му гнем как придется. Начнешь 
собирать потом узел — без ку
валды и ломика не обойтись.

Часто делаем так. На реке 
разжигаем костер и накаливаем 
трубы. Зовем потом на помощь 
еще человек пять, надеваем ру
кавицы и под «Дубинушку» на
чинаем сгибать трубу. Неужели 
руководители фабрики не могут 
нигде достать специальный ста
нок?

Н. СТАРИНЩИКОВ, 
слесарь Томской карандаш
ной фабрики.

С ТАКИ М  ЧЕЛОВЕКОМ ПРИЯТНО РАБОТАТЬ

Трудолюбивых, добро
совестных людей в на
шем колхозе много. По
этому и хозяйство рента
бельное, с каждым годом 
растет его экономика, 
увеличиваются доходы.

МноыТм известны имена на
ших передовых доярок, свинарок, 
механизаторов. Портреты их печа
таются в районной и областной 
газетах.

Но мне хотелось бы сказать 
теплое слово о человеке негром
кой, но важной сельской профес
сии —  о колхозном кузнеце Ма
каре Васильевиче Скоромном.

В колхозе много техники —  57 
тракторов, 30 комбайнов, 34 ав
томашины, немало различных 
прицепных орудий. И вся она ре
монтируется в колхозных мастер
ских. Так что кузнецу Макару Ва
сильевичу работы хватает. А он 
и не жалуется —  хорошо, когда 
есть к чему приложить руки, ра
дуется его сердце, когда видит 
он, как на поле выходят мощные 
тракторы. И глядя на тракторные 
колонны, задумывается Макар

КО ЛХО ЗНЫ Й
К У З Н Е Ц

Васильевич, вспоминает другую 
картину: пара лошадок, впряжен
ных плуг, и он, Макарка Ско
ромный, еще семнадцатилетний 
паренек, устало шагает босыми 
ногами по теплой свежевспахан- 
ной борозде. Так началась трудо
вая жизнь Макара Васильевича, 
семья которого одной из первых 

'вступила в только что организо
ванный колхоз.

Потом были война, фронт. И 
снова родной колхоз. Трудны бы
ли годы после войны. -Экзамены 
тех лет выдерживали самые напо
ристые, настойчивые, уверенные 
в будущем. Не для каждого это 
оказалось под силу. Пустели ха
ты —  уезжали люди искать, где 
полегче жилось.

Макар Скоромный не из таких. 
Выучился на шофера. Да не дол- 
ю пришлось крутить баранку. По
надобились хозяйству кузнецы. 
Макар Васильевич охотно согла
сился переквалифицироваться. 
Теперь вот уже 15 лет стоит он 
у наковальни, и не жалеет о своем 
выборе. Пусть жалеют те, кто в 

трудное для колхоза вре
мя сбежал из села. Вон 
теперь какое хозяйство 
стало! Одной пахотной 
земли 1 0 .600  гектаров, 
свиней почти 2 .5 0 0  го
лов, а крупного рогато

го скота и того больше.
Нельзя пожаловаться и на за

работки. 1 2 0 — 140 рублей —  
таков месячный заработок колхоз
ного кузнеца.

...Как-то Макар Васильевич 
пришел в контору и сказал:

—  Посоветовались мы с моим 
помощником Анатолием Карели
ным и решили —  будем бороться 
за зьание ударников коммунисти
ческого труда.

Правильно решил Макар Ва
сильевич. Уверен, что пройдет не
большой срок, и этого звания он 
добьется.

Г. ДУБРОВСКИЙ, 
заведующий кабинетом по
литпросвещения колхоза «Ма
як» Первомайского района.

Дорогая редакция! Пи- 
ш ут вам ком сом ольцы  йз 
С ам усьской рем онтно
эксплуатаци онно й  базы.
В начале 1964 года Hat 
приняли  в отдел к а п и 

тального строительства уче ни кам и  кам ен щ и ко в . В 
октябре присвоили  разряды . Н аступил декабрь. В 
это время бы л пе р е кр ы т  первы й эта ж  дош кол ьно
го  учреж дения . Мы обрадогались, что см ожем  пр и 
ступ и ть  н лю б! мой работе. Но, когда настала оче- 
редь л ! стй кам ©йную клад у, мы* оказались  не У 
дел. О братились в отдел кадров к  тов. Х востову. 
Он ответил , что ему, мол, лучш е знать , ко го  поста 
вить на объект.

Н Е  У Д Е Л

ИСТОРИЯ С БОТИНКАМИ

РАЗВЕ Т А К  ИСПОЛЬЗУЮТ КАДРЫ ?

На вопрос: Почему не 
ставят на кл а д ку  обучен 
н ы х кам ен щ и ко в , началь
н и к  ойса тов. К а п ш уко в  
ответил:

— Нам н у ж н о  в пер
вую  очередь делать земляные работы . Кадровые 
рабочие не идут сюда: заработки  малы, да и рабо
та тяж елая. А вы здоровые, подолбите, ничего  с 
вами не случится .

С праш ивается: до к а к и х  пор мы будем работать 
Не по специальности? Й д гя  чего нас учили?

А. БАЯНОВ, В. ВОЛКОВ, И. ГРИГОРЬЕВ,
И. ПРИХОДЬКО.

Б Р А К О Д Е Л Ы  О Б Е Щ А Ю Т
В январе и в ы куп и л а  б о ти н ки , заказа н ны е  ко м 

б и н а ту  «О бувщ ик». П онравилась мне работа том 
с ки х  обувщ и ко в , но ненадолго. О внеш ней-то о т 
делке подумали работн ики  ком бината, а вот о 
качестве — нет.

Всего три  раза надела я свою  об н овку  и только  
в кин о . А б оти н ок уж е  не узна ть . На ко ж е  появи 
лись трещ ины , оторвалась подошва.

Тан к а к  заказ  был выдан с гарантией  на месяц, 
я б о ти н ки  Вернула бракоделам . Мне обещали в 
двухдневны й  срон сш и ть  другие. Но обещ ания не

вы полнили д олго  длйлись Мои хож дения.
Н аконец, главны й и нж е не р  «О бувщ ика» тов Ов

ся н ки н  ответил по телеф ону: приезж айте, ботин 
ки  готовы . Но и это оказалось неправдой. Еще не
делю приш лось мне ж дать. А ногда получила бо- 
тин н и , совсем было не до радости. В первы й же 
день опять отстала подош ва.

Значит, с и т  а автобус № 4 повезет меня на 
улицу Войкова, 29. О пять курсировать ... По ка ки х  
пор? ^

Э. ГЕЛЫДЕР.

О ТКЛИК НА КОРРЕСПОНДЕНЦИЮ «ГРУБИЯНЫ  НАКОЛЕСАХ»

Д В У З Ъ Я  П А С С А Ж И Р О В
У меня заметка ^Грубияны 

на колесах» вызвала неприят
ное чувство. Как могут авто
транспортники так относиться к 
пассажирам? Но я решил рас
сказать о хорошей работе кон
дукторов, шоферов облавтоуп- 
равления, в которое входит и

пассажирское 
чтобы люди

автохозяйство, 
знали: не все

водители и кондуктора автобу
сов — грубияны.

Маршрут автобуса № 20. 
Все, ьто пользуется им, говорят 
спасибо автобусным бригадам. 
Правда, была одна неувязка.

Автобус, следовавший 
из поселка Дзержин
ского, в Тимирязев

ском не останавливался. Пас
сажиры обратились к руковод
ству автохозяйства с просьбой 
сделать здесь остановку, и про
блема была разрешена. Жители 
Дачного городка избавлены от 
больших ожиданий и волнений.

— Когда мы ходили до Дзер
жинске го без остановки, — го-

............................... .................................. ............ верит кондуктор Е. С. Раик, —

Г Н А  П О Л Ь С К О Й  З Е М Л Е

к £ 0 - Л Е Т И Ю  
В Е Л И К О Й '  

П О Б Е Д Ы

ИРКУТСК, 13 марта. (Корр. 
ТАСС). Еще одну героическую стра
ницу истории второй мировой вой
ны прочел доцент Иркутского уни
верситета историк И. И. Кузнецов, 
знакомясь в архиве Министерства 
обороны СССР с наградными листа
ми воинов-сибиряков.

В январе 1945 года советский тя
желый танк, ' которым командовал 
Анатолий Андреев, отстав от своей 
части из-за неисправности мотора, 
принял неравный бой у польской 
деревни Пенково. В течение трех 
дней, начиная с ночи 24 января, 
экипаж советского танка вел бой с 
гитлеровцами. Танкисты уничтожи
ли около 400 фашистских солдат и

офицеров, четыре автомашины с 
боеприпасами, бронетранспортер. 27 
января советский танк был атако
ван ротой немецкой пехоты с танка
ми. Против него вели бой 40 фа
шистских машин.

После того, как советский танк 
загорелся, оставшиеся в живых бой
цы вынесли с поля боя командира 
лейтенанта Андреева и спрятали его 
в доме местного жителя по фамилии 
Блехаш.

С риском для жизни польский 
патриот прятал у себя советского 
танкиста до прихода, разведчиков.

За бой у деревни Пенково гвар
дии лейтенанту А. М. Андрееву бы-

■
S

ло присвоено ввание Героя Совет- S 
ского Союза. и

А. М. Андреев родился в 1922 году ■ 
в селе Янды бывшего Балаганского 
района Иркутской области.

Историку Илье Кузнецову пока, 
не удалось проследить дальнейшую 
судьбу Анатолия Андреева и дру
гих участников героического боя. 
Ничего пока не известно о польском 
патриоте Блехаше, спасшем совет
ского командира. Кузнецов надеет
ся, что с помощью советских и 
польских товарищей ему удастся 
установить икена остальных участ
ников этого боя, собрать подробные 
сведения об их подвиге и дальней
шей судьбе.

нам было удобнее. Но ведь мы 
работаем для людей, и их прось
ба для нас — закон. Теперь нам 
хлопот больше стало, зато пас
сажирам хорошо.

Ф. НЕПЕИН, 
общественный контролер.

ЕЩ Е РАЗ ОБ УНИВЕРСИТЕТСКОЙ РОЩЕ

ГУБЯТ ЗЕЛЕНОГО ДРУГА
По специальности я садовник. 

Последние годы мне выпало 
счастье работать в университет
ской роще. Детище покойного 
академика Крылова стало и моим 
детищем. Мне очень хотелось, 
чтобы известная далеко за пре
делами Томска, воспетая поэта
ми, она радовала глав еще не 
одного поколения студентов. Я 
беспокоился о том, чтобы жив
шие там соловьи не улетели на 
новые квартиры. Заботливо вы
ращивал и лелеял каждое дерев
це. Не забывал я рощу и тогда, 
когда ушел на пенсию. Скажи
те, вам случалось видеть рощу в 
зимний день, одетую в иней? 
Думаю, что этому наряду радо, 
вались не одни мои старческие 
глаза.

Конечно, возраст берет свое. 
Некоторые деревья в роще ста
ли засыхать Тогда были сдела
ны новые посадки. Сейчас пят
надцатилетние деревья в цент
ральной и особенно в южной ча
сти рощи стали ее украшением. 
В 1955—1956 годах здесь же было 
высажено 200 березок, 70 сосе
нок и свыше 200 саженцев и 
кольев ивы. Пышно разрослись 
ивы, растут березки, но что оста
лось от сосенок? Не более де
сятка.

Сейчас, под снегом, конечно, 
многого не видно, но пригляди
тесь. Исторические ценности — 
фигуры каменного века, вывезен
ные учеными из Хакасии, нова, 
лены. В десяти метрах от входа 
в главный корпус еще в 1962 го
ду свалили целый самосвал 
строительного мусора, обломки 
гравийных плит. Растает снег, и 
из-под сугроба, вновь полезет 
чертополох.

: „в «аза:

Хозяйственники медицинского 
института еще в 1959 году у ка
менного моста засыпали часть 
русла Медички. Речка отступила 
и подмывает деревья левого бе
рега. Ниже моста речка засори
лась, а летом на территории в 
три четверти гектара цветет бо
лото. Здесь же валяются сруб
ленные сучья и вершины выса
женных в 1958 году деревьев. 
Завалены строительным мусо
ром мост, живые кусты.

Когда-то роща представляли 
собой дендрарий. На деревьях 
висели этикетки с названием их 
по латыни и указанием родины 
произрастания. Эти таблички 
стали мишенями для стрельбы 
из малокалиберных винтовок и 
в 1956 году убраны. Да и могло 
ли быть иначе, если роща стала 
проходным двором.

Летом 1964 года здесь посаже
но 17 голубых елей, выращенных 
из семян в ботаническом саду 
Их родина — Северная Америка 
Так вот, одна из елей уже сло
мана. Это у самого входа в уни
верситет.

И вот, я спрашиваю вас, лю
ди, почему стала возможной та
кая дикость в роще нашего уни
верситета? У рощи есть хозяе
ва — проректор по хозяйствен
ной части Лерман и 5 тысяч сту
дентов—шефов рощи. Но на гла
зах этой культурной силищи уни
верситетская роща, гордость це
лого города, гибнет.

Ответьте мне люди, что делать?
Н. ЛАПТЕВ, 

пенсионер, бывший садов
ник университета.

ПОКУПАТЕЛЬ НЕДОВОЛЕН

Н А  П О А К А Х - П У С  Т О Т А
Несколько человек 

стояло на оётановке ав
тобуса в с. Воронове 
КожевниковскоГо райо
на. Один из них пред
ложил:

—  Зайдем те в сель
маг.

— Зачем? — отве
тил другой. — Там

ведь ничего нет. ответил:
— Шутник ты, — — Ничего нет!

сказал первый своему — Почему же?
товарищу и направи.-- — Спросите у пред
ся в магазин. Надо бы седателя сельпо, —
ло в дорогу взять хотя игриво прозвучал от
бы конфет или папи вет.
рос. Председателя Воро-

Продавец тоже ока новского сельпо .тов.
зался шутником. Он Зенкова искать было 1

некогда. Но не было 
смысла и задавать ему 
этот вопрос. Пустые 
полки сельмага красно
речивее всяких слов 
говорили, что тов. Зен- 
ков равнодушен к за
просам людей.
Ю. ВАЛЬТОВСКИИ.
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Торусественное 
с о б р а н и е ,  в С о ф и и

СОФИЯ, 18 марта. (ТАСС). Вчера вечером здесь состоялось 
торжественное собрание, посвященное 17-летию советско-бол
гарского договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи. 
В зале Дома болгаро-советской дружбы собрались многочислен
ные представители трудящихся столицы, общественные деятели, 
деятели науки и культуры, работники печати. Среди присут
ствующих был посол СССР в Болгарии Н. Н. Органов.

С докладом о советско-болгарском договоре выступил пред
седатель Софийского городского комитета болгаро-советской 
дружбы И. Иалийский. Докладчик подчеркнул, что дружба и 
братское сотрудничество между двумя народами постоянно креп
нут и развиваются. ---------- -

Участники собрания с боль- n  nw  д т?т)
шим подъемом приняли при- vctLM H и 1 \Н Д Б
ветственную  телеграм м у Обще- к а ш ; т7р р а  1А т р р ,
ству советско-болгарской друж - п л а ш ь й г г а , i о марта. U A tu ) . 
бы В столице Новой Зеландии— Вел-

" лингтоне открылась очередная
ежегодная сессия Экономической 
комиссии ООН для Азии и Дальне
го Востока. В ее работе принима
ют участие представители при
мерно 40 стран, в том числе деле
гация Советского Союза. В течение 
двух недель они будут обсуждать 
вопросы повышения уровня ж из
ни народов Азии и Дальнего Во
стока.

Бесчинства полиции Алабамы

Обращение

СОВЕТСКО - МАЛИЙСКОМУ 
СОТРУДНИЧЕСТВУ КРЕПНУТЬ

к народу
КАИР, 17 марта. (ТАСС). 

В связи с скончанием в ОАР 
плебисцита по избранию прези
дента страны на новый срок 
вновь избранный президентом 
ОАР Гам а ль Абдель Насер об
ратился вчера по радио к наро
ду. Он поблагодарил за оказан
ное ему доверие и обещал по
святить свою жизнь делу слу
жения народу.

Значение этого плебисцита, 
отметил президент, заключается 
в том, что он открыл новый 
этап национальной борьбы. Пре
зидент заявил, что в этот пе
риод в ОАР будет создана тяже
лая промышленность — основа 
социалистического преобразова
ния страны, а также будет вес
тись борьба против империализ
ма во всех его формах. Это бу
дет «еще одна революция в це
лях упрочения демократии и до
стижения наиболее высокого 
уровня производства», — под
черкнул он.

Перестрелка на Кипре
НИКОЗИЯ, 16 марта. 

(ТАСС). В ночь на 16 марта на 
Кипре, недалеко от деревни 
Левка, населенной турками, 
произошла перестрелка между 
кипрскими греками и турками. 
В результате перестрелки был 
убит грек —солдат национальной 
гвардии.

Ь связи с осложнением поло
жения на Кипре, которое наблю
дается в последние дни, кипр
ская печать призывает народ 
проявлять бдительность и вы
держку. «Империалисты НАТО, 
— напоминает газета «Харав- 
ги», — только и мечтают о том, 
чтобы всеми средствами сорвать 
надежды киприотов на мирное 
разрешение кипрской пробле- 
мы>>.

БАМАКО, 18 мар
та. Корр. ТАСС 
Ю. Буксин передает: 

Советско-малийские 
отношения основаны на 
принципах равенства и 
невмешательства во 
внутренние дела, вза
имного уважения на
ционального достоин
ства и суверенитета. 
Соглашение, подписан
ное в Москве между 
нашими правительства
ми, во многом способ
ствует развитию нацио
нальной экономики Ма
ли, заявил в беседе 
с корреспондентами 
ТАСС и газеты «Труд» 
министр планирования 
и координации эконо
мической и финансовой 
деятельности Республи

ки Мали Жан-Мари Ко- 
нэ в связи с исполняю
щейся 18 марта чет
вертой годовщиной со 
дня подписания совет- 
ско-малийского согла
шения об экономиче
ском и техническом со
трудничестве.

В соответствии с 
э!им соглашением, про
должал министр, Совет
ский Союз осуществля
ет в Республике Мали 
строительство ряда 
объектов, имеющих 
большое значение для 
нашей национальной 
экономики. В Мали са
моотверженно работают 
многочисленные совет
ские специалисты. Со
ветский Союз постав

ляет нам необходимое 
промышленное и дру
гое оборудование, пре
доставляет техниче
скую документацию. 
Хочется отметить, ска
зал Конэ, исключитель
но дружеский и де
ловой характер устано
вившегося между нами 
сотрудничества. Приме
чательно, например, 
что в кампании по лик
видации неграмотно
сти в Мали большую 
работу ведут советские 
преподаватели. Нельзя 
не отметить плодотвор
ный труд советских 
врачей, геологов, стро
ителей.

На международной 
арене, продолжал да

лее миниотр, Республи
ка Мали так же, как и 
Советский Союз, вы
ступает против пре
ступных, действий ко
лониализма и неоколо
ниализма в Конго, 
Вьетнаме, Южно-Афри
канской Республике.

В заключение Жан- 
Мари Конэ подчеркнул, 
что подписанное четы
ре года назад соглаше- 

■ ние открывает большие 
возможности для даль
нейшего развития со- 
ветско-малийских отно
шений и что народы 
Мали и Советского Со
юза могут по праву 
гордиться итогами сов
местного сотрудниче
ства.

) Демократиче с к а я 
! Республика Вьетнам. 

Телефонистка Нгуен
{ Тхи Мин Син отличная 
\ связистка. Она отваж- 
{ но действовала во вре-
I мя пиратских налетов 
J американских стервят- 
j ников на провинциюh п п п и о  п а  и р и ь И п Ц И Ш

{ Винь Линь. Патриотка на своем посту обеспечивала бесперебой- 
) ную связь.

(Фото ВИА—ТАСС).

АГРЕССОРЫ НАРАЩИВАЮТ СВОИ СИЛЫ

К р а с н о р е ч и е  ц и ф р
ДЕЛИ, 18 марта. (ТАСС). В то время как Дургапурский и Руркель- 

ский металлургические заводы, построенные с помощью Англии и 
ФРГ, потерпели в 1963—1964 финансовом году убытки в размере 
около 2 миллионов и свыше 60 миллионов рупий соответственно, за
вод в Бх'илаи, сооруженный с помощью СССР, принес Индии чистого 
дохода 15 миллионов рупий и, таким образом, завоевал репутацию са
мого передовою предприятия в государственном секторе. В опублико
ванном по этому поводу заявлении министерства финансов Индии от
мечается, что за указанный период Бхилайский завод на 14 процен
тов превысил плановое задание, тогда как предприятия в Дургапуре 
и Руркеле за это же время выполнили план на 97 и 80 процентов соот
ветственно.

— » — ------ - j v iD i  ,
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ВСЕРО ССИ Й СКАЯ  1
К Н И Ж Н А Я  Л О Т Е Р Е Я

СОВЕТ БЕЗОПАСНОСТИ
марта.

Совет Министров РСФСР при
нял постановление о проведении 
постоянно действующей Всерос
сийской книжной лотереи.

Лотерея проводится Государ
ственным комитетом Совета Ми
нистров РСФСР по печати.

Стоимость лотерейного билета 
установлена, в 25  копеек. 90 про
центов всей суммы, полученной 
от продажи лотерейных билетов, 
направляется на выигрыши.

В отличие от других лотерей 
по^постоянно действующей книж
ной лотерее тиражи выигрышей 
не проводятся, а на каждом би
лете обозначается выигрыш или 
указывается «без выигрыша». Би
леты поступят в реализацию в 
запечатанных конвертах.

Выигрыши установлены в де

нежном выражении —  от 50 ко
пеек до 50 рублей. Каждый пя
тый билет является выигрышным.

На сумму выигрыша владелец 
лотерейного билета получает в 
книжных магазинах книготорга 
или потребительской кооперации 
любые книги, картины в рамах, 
альбомы, эстампы, .коллекцион
ные марки, кляссеры для марок, 
альбомы для открыток и другие 
товары из наличного ассортимента 
магазинов.

Билеты первого выпуска ло
тереи будут продаваться во всех 
книжных магазинах и киосках, 
книгоношами и выделенными для 
этого уполномоченными с 1-гп 
сентября 1965 года.

(ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 18 
(ТАСС). На вчерашнем заседа
нии Совета Безопасности нача
лось рассмотрение доклада ге
нерального секретаря У Тана об 
операциях ООН на Кипре с 
13 декабря 1964 года по 10 мар
та сего года. У Тан в своем док
ладе характеризует ситуацию на 
Кипре как равнозначную бес
покойному перемирию. В связи 
с этим он рекомендует Совету 
Безопасности продлить функции 
вооруженных сил ООН на Кип

ре еще на три месяца. На засе
дании выступили представите
ли непосредственно заинтересо
ванных сторон: Кипра, Греции 
и Турции. В принципе не воз
ражая против предложения 
У Тана продлить пребывание 
войск ООН на Кипре на три ме
сяца, они в своих выступлениях 
подтвердили ранее высказан
ные по кипрской проблеме по
зиции правительств этих стран.

Обсуждение доклада У Тана 
будет продолжено.

ИНЦИДЕНТ НА СИРИЙСКО- 
ИЗРАИЛЬСКОЙ ГРАНИЦЕ

Н а  с о и с н а н и е  Л е н и н с к о й  п р е м и и

3а_Участие в разработке, исследовании и возведе 
ии рациональных соориых железобетонных покрытий типа оболочек 

группа ленинградских инженеров выдвинута на соискание Ленинской 
премии 19о5 года.

Внедрение сборных железобетонных оболочек для покрытий боль
шепролетных промышленных и гражданских зданий имеет важное на
роднохозяйственное значение. Ленинградские строители—пионеры в 
этой области. Они впервые соорудили ряд зданий с уникальными про
летами, перекрытыми сборными оболочками заводского изготовления. 
Так, например, цех Автовского домостроительного комбината имеет 
своды-оболочки длиной 100 метров. Строящийся новый автобусный 
парк № 5 будет покрыт оболочками длиной 96 метров.

НА СНИМКЕ: кандидаты на соискание Ленинской премии инженер 
проектного института № 1 Госстроя СССР Н. Д. Лобанов (слева) и 
инженер института «Ленпроект» Г. М. Шагал у макета сводов-оболо
чек.

(Фотохроника ТАСС).

ДАМАСК, 17 марта. (ТАСС). 
Новый пограничный инцидент 
произошел вчера на сирийско- 
израильской границе. В коммю
нике по этому поводу радио Да
маска сообщило, что израиль
ские тракторы, поддерживаемые 
воинскими подразделениями 
израильской армии, проникли в 
район, расположенный напротив 
Дакки. Тракторы начали распа
хивать арабские земли в этом 
районе. Представители между

народной комиссии по переми
рию попросили прекратить ра
боту и удалиться, но получили 
отказ. После этого сирийская 
сторона открыла огонь по изра
ильским тракторам.

Это четвертый пограничный 
инцидент, зафиксированный с 
начала этого месяца на границе 
Сирии с Израилем, который до 
сих пор находится в состоянии 
войны с арабскими странами.

«НОВАЯ 
ЭРА»

БРАЗЗАВИЛЬ, 18 марта. Корр. 
ТАСС Р. Серебрянников переда-

Г*
Установление дипломатических 

отношений между нашей страной 
и Советским Союзом открыло но
вую эру в Центральной Африке, 
заявил президент Республики 
Конго (Браззавиль) Массамба-Де- 
ба в интервью корреспондентам 
ТАСС и газеты «Известия» в свя
зи с исполняющейся первой го
довщиной установления диплома
тических отношений между СССР 
и Конго (Браззавиль).

Установление дипломатических 
отношений Конго (Браззавиль) 
с Советским Союзом, сказал пре
зидент, стало возможным только 
в результате августовской народ
ной революции 1963 года, когда 
конголезский народ завоевал свою 
свободу.

Мы, продолжал Массамба-Деба, 
чрезвычайно рады тому, что за 
короткий срок между нашими 
двумя странами установились и 
развиваются плодотворные отно
шения. Мы глубоко уверены, что 
наща,^дружба и сотрудничество 
будут все больше укрепляться.

Это позволит народам двух на
ших- стран вести сообща-священ
ную борьбу в защиту свободы, 
против угнетения, эксплуатации, 
в защиту мира, за создание спра
ведливого человеческого общест
ва.

Народ Республики Конго (Браз
завиль) уже сделал выбор в поль
зу научного социализма, подчерк 
пул президент. Никакие препят
ствия и заговоры не остановят 
нашего движения по этому пути. 
Чрезвычайно важным для нас в 
этом отношении является уста
новление дипломатических отно- 
шений с Советским Союзом, его 
помощь и поддержка.

НЬЮ-ЙОРК, 17 марта. 
(ТАСС). Соединенные Штаты 
наращивают контингент своих 
вооруженных сил в Южном 
Вьетнаме, которые вместе с сай- 
гонскимк карателями ведут там 
антинародную войну.

Вслед за высадкой морской 
пехоты в этой стране амери
канское правительство усили
вает ВВС. По сообщению агент
ства АП, соответствующие 
должностные лица США одоб
рили рекомендации начальника

штаба армии США генерал"а 
Г. Дженсона об увеличении аме
риканских вертолетных подраз
делении в Южном Вьетнаме. 
Кроме того, будет также на не
сколько сот увеличена числен
ность американских «советни
ков». Агентство указывает, что 
по всей вероятности другие ре
комендации генерала Г. Джон
сона, недавно возвратившегося 
из инспекционной поездки в 
Южный Вьетнам, будут также 
одобрены.

Р е ш е н и е  а в с т р и й с к о г о  
правительства

ВЕНА, 17 марта. (ТАСС). 
Совет министров Австрии одоб
рил вчера вечером проект из
менения уголовного кодекса Ав
стрии. Предложенный проект 
исключает случаи прекращения 
судебного преследования лиц,
совершивших убийства, под

Избивают
демонстрантов

НЬЮ-ЙОРК, 17 марта. 
(ТАСС). В столице штата Ала
бама Монтгомери полицейские 
дубинками, стэками и кнутами 
разогнали вчера участников 
марша, направлявшихся к зда
нию законодательной ассамблеи 
штата. Демонстранты — в ос
новном студенты — требовали 
предоставления неграм права 
голоса. Конные полицейские на 
полном скаку врезались в ряды 
студентов и начали избивать их.

Эта нсвая расправа была учи
нена в четырех кварталах от 
законодательной ассамблеи 
штата. Бесчинства полиции по
казывают, чего стоят разгла- 
гопьствования губернатора Уол
леса после встречи с президен
том Джонсоном о том, что поли
цейские будут воздерживаться 
от насильственных действий про
тив мирных демонстрантов.

предлогом давности .преступле
ния.

Принятые правительством 
Австрии изменения уголовного 
законодательства, заявил ми
нистр юстиции К. Брода, свиде
тельствуют об уважении памяти 
миллионов людей, убитых и за
мученных в период господства 
нацистского режима.

Прсгкт направлен на утвер
ждение- в парламент.

Нацистский преступник 
в роли дипломата

БОНН 17 марта. (ТАСС). В Бонне 
разразился очередной скандал. 
Как сообщают газеты , боннское 
министерство иностранны х дел 
ооъявило о том, что генеральны й 
консул ФРГ в Барселоне Нюслейн 
в спешном порядке отозван «для 
доклада» в Бонн. Эти действия 
объясняю тся тем, что Нюслейн 
разоблачен как активны й нацист. 
В период оккупации Чехословакии 
он занимал пост обер-прокурора в 
Праге. За активное участие в пре
ступлен! ях, соверш енных гитле
ровцами в оккупированной Чехо
словакии, Нюслейн по окончании 
войны был приговорен ' чехосло
вацким судом к 25 годам тю рем
ного заклю чения.

. После досрочного освобождения 
этот военный преступник был при
нят в правовое управление мини
стерств,, иностранных дел ФРГ и 
бы с-ро сделал дипломатическую 
карьеру.

К о л о н и з а т о р о в  бьют
КАИР, 17 марта. (ТАСС). Под

разделения освободительной ар
мии, действующей в районе Аль- 
Авадиль (Южная Аравия), совер
шили ряд нападений на англий- 
ский военный лагерь и военную 
базу Мукейрас. В результате пе
рестрелки, ^длившейся более ча
са,̂  английским колониальным 
войскам был нанесен урон в жи
вой силе и технике. Об этом сооб

щается в коммюнике представи
тельства «Фронта национально
го освобождения юга Аравийско
го полуострова».

В районе Малого Адена пат
риоты забросали гранатами и об
стреляли из базук ряд опорных 
пунктов^ английских колониаль
ных войск, а также подожгли 
нефтяной склад на территории 
военной базы.
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В минувшем году в Томском уп
равлении трамвая перерасходова
ли 1.148.580 киловатт-часов элек
трической энергии. Для сравнения 
скажем, что столько электроэнер 
гии потребляет в год такое пред
приятие, как Томский гормолзавод.

В чем же причины перерасхода? 
Если послушать руководителей 
управления, то, по их словам, выхо
дит, что перерасхода никакого нет. 
Виноваты... работники Министер
ства коммунального хозяйства, ко 
торые «спустили» томичам сли т 
ком высокие удельные нормы рас
хода электричества.

— Вот пришлют новые нормы, 
— благодушно мечтают в управ 
лении, — покончим мы с перерас
ходом. Враз, с бесхозяйственно 
стью рассчитаемся.

Что и говорить, на «радикаль
ные» меры уповают руководители 
управления трамвая. И что самое 
интересное, не первый год. И в 
1963, и в 1964 годах каждый квар 
тал трамвайщики заканчивали с 
солидным перерасходом энергий. 
Не изменили они установившейся 
«традиции» и в этом году.. В ян
варе и феврале расточительство 
продолжалось.

Формально в управлении состав
лен план мероприятий для эко
номии электрической энергии. При 
случае могут выложить перед ва
ми социалистическое обязательст
во.̂  По этим планам томские трам
вайщики должны сэкономить за 
год 154,7 тысячи киловатт-часов. 
Все подсчитано с точностью до сот
ни киловатт-часов. Но плохо, что 
в управлении мало задумываются 
над тем, как побыстрее выполнить 
эти обязательства.

В плане оргтехмероприятий есть 
такой пункт: «Ежемесячно прово
дить совещания с водительским со
ставом». Такие совещания очень 
нужны. Ведь факты свидетельству
ют, что из-за неумелого вождения 
поездов перерасход, электроэнергии 
чрезмерно велик. Допустил води
тель лишние включения моторов, 
нарушил режим их работы — и 
налицо перерасход энергии. На

Худое русло электрической реки
vn- FIPnRKTft нчгттатт пш ш .ол т-> ___первый взгляд, лишнее включе 

ние—вроде бы пустяк, о котором и 
говорить не стоит. Однако каждое 
включение «проглатывает» полто
ра киловатт-часа. А каждый день 
на улицы города выходят десятки 
поездов. И каждый промах води
теля трамвая влетает государству 
в копеечку. Вот почему контроль 
за соблюдением режима движения 
поездов, повышение квалификации 
вагоновожатых очень важны.

Однако в управлении трамвая 
пренебрегают этим. Беседы с во
дителями проводят нерегулярно, от 
случая к случаю. Мы говорили 
со многими вожатыми и убедились, 
что большинство из них даже поня
тия не имеет о возможностях эко
номии электрической энергии.

...Остановка «переулок Плехано
ва». Трамвай следует по направле
нию к площади Батенькова. Сразу 
за остановкой — уклон. Убери тор
моза, и поезд без помощи двигате
ля тронется с места. Но частенько 
наши водители включают мотор, 
чтобы набрать скорость. Почему 
же допускается лишнее включе
ние?

Оказывается, многим моторным 
вагонам и инерция помочь не мо
жет. Дело в том, что в Томском 
трамвайном депо нет специального 
участка для проверки удельного 
сопротивления движения поездов. 
Вот и выходят из депо поезда с 
повышенным сопротивлением, по
езда — «похитители» электриче
ской энергии.

—• Разговоры о строительстве 
участка идут давно, — вздыхает 
главный инженер управления Я. А. 
Сербин, — в этом году, видимо, 
участок такой оборудуем.

Особе не торопятся в управле
нии потому, что здесь с годами 
привыкли к бесхозяйственности. 
Каждому томичу знакома такая 
нартина. Солнечный день, в ваго
не трамвая полно света, а под по
толком желтеют зажженные элект
ролампы. Если обратят внимание 
водителя на это, часто в ответ мож
но услышать:

— Забыла выключить.

В зимние месяцы вагоны обору
дованы специальными обогрева
тельными приборами. Но часто их 
включают и без всякой надобности, 
в теплую погоду.

Однако в такой бесхозяйственно
сти водители и кондуктора часто 
не виноваты До сих пор на линию 
выходят Еагоны, в которых элект
роосвещение просто невозможно 
отключить: в таких трамваях нет 
отдельной группы электроосвеще
ния. Вот и горят круглые сутки в 
поездах электролампы, освещая, 
как говорится, божий свет, вклю
чены обогревательные приборы.

И такие факты в управлении 
никого^ особо не тревожат: ни во
дителей трамваев, ни начальника 
службы энергохозяйства И. Д. Бо
гомолова. В каждом вагоне есть 
журнал дефектов. Но когда поезда 
№№ 538, 543, в которых круглые 
сутки горело электроосвещение, 
возвращались с линии, водители их 
даже не удосужились отметить в 
журналах зти серьезные наруше
ния.

Нам думается, что так происхо
дит еще и потому, что невозможно 
узнать, кто из водителей сэконо
мил, а кто, наоборот, допустил пе
рерасход электричества. Бесконт
рольность полная! Отсюда и все 
прорехи в деле экономии энергии,

— Счетчики, конечно, нужны, 
— соглашаются руководители уп
равления. — Но где возьмешь их? 
Промышленность пока их не вы
пускает...

Если нет электрических, то мож
но, например, попытаться устано
вить счетчики механические для 
подсчета количества включений, 
приспособив их к контроллерам. 
Можно, наконец, обратиться за 
помощью к рационализаторам. Но, 
ухватившись за первую причину, 
в управлении трамвая смирились 
о бесхозяйственностью, не задума
лись как следует над тем, как же 
пресечь потери электричества. На 
худой конец, можно привлечь спе
циальных контролеров (кстати, 
штатным расписанием они преду

смотрены), но и этого не сделано.
Мы обнаружили немало и дру

гих упущений, которые ведут к по
терям электрической энергии. И 
многие из них порождены исклю
чительно бесхозяйственностью и 
равнодушием. Чем же иначе объ
яснить такие факты, когда частень
ко днем включено электроосвеще
ние на некоторых участках трам
вайных путей? Ларчик открывает
ся просто: включение и отключе
ние освещения производятся непо
средственно на тяговых подстанци
ях, а не автоматически. В управ
лении, правда, есть специальный 
график включения и отключения, 
но соблюдается он из рук вон пло
хо. Вот почему горят электролам
почки на путях и днем, энергия 
расходуется впустую.

Очень важна для экономии энер
гии безаварийная работа трамвай
ного транспорта, качественный ре
монт электрооборудования. А вот 
с авариями в управлении просто 
беда. Только в январе трамвайщи
ки потеряли из-за неисправностей 
оборудования вагонов более 750 (I) 
часов. Фактически ежедневно про
стаивало по три поезда. И что осо
бенно плохо — половина всех про
стоев произошла из-за ненадежно
сти электрооборудования — токо
приемников, контроллеров, двига
телей и т. д.

Если одолевают аварии, значит, 
нужно повысить качество и на
дежность ремонта. Эта истина не 
требует доказательств. Однако, 
как показала проверка, график 
планово-предупредительного ре
монта электрооборудования в депо 
отсутствует, Не заведены паспорта 
и эксплуатационные карты на каж
дый электродвигатель, то есть фак
тически они обезличены. После ре
монта их не подвергают соответст
вующим испытаниям. Приходится 
ли удивляться, что после такого 
отношения к «лечению» электро
оборудования, оно то и дело подво
дит трамвайщиков?

Одно время в Томске очень пло
хо обстояли дела с путевым хо
зяйством. Сейчас положение - не
сколько улучшилось. Но использо

ваны далеко не все резервы эконо
мии энергии. По плану оргтехмеро
приятий в первом квартале нужно 
устранить искрение (между кон
тактным проводом и токоприемни
ком) на 40 километрах пути, а 
устранили к середине марта лишь 
на 13 километрах. Вот вам и еще 
один источник утечки электричест- 
ва.

Разъединители контактной сети 
с секционными изоляторами на 
некоторых у частках установлены 
так, что когда в этом месте прохо
дит поезд, водитель вынужден до
полнительно включить контроллер 
(например, на углу улицы Совет
ской и переулка Плеханова). А 
ведь при желании можно изменить 
конструкцию изолятора контакт
ной сети, и тогда пойдут поезда 
под разъединителем с включенны
ми электродвигателями, прекратят
ся потери энергии.

И, наконец, последнее, о чем бы 
хотелось сказать в этой статье. 
Специалистам хорошо известно, 
какой вред наносят подземным 
коммуникациям города так назы
ваемые блуждающие токи. К со
жалению, в Томске зоны действия 
их сокращаются слишком медлен
но. И повинны в этом опять-таки 
трамвайщики.

Они плохо следят за состоянием 
отсасывающих кабелей. Вот харак
терный пример. Кабель от тяговой 
подстанции № 1 до электролампо
вого завода находится в неудовлет
ворительном состоянии: имеет
вставки различного сечения и изо
ляции и т. д„ а на подстанции № 3 
вообще отсутствует кабель. В ре
зультате возникают большие поте
ри тока, образуются анодные зо
ны, опасные для подземных метал
лических коммуникаций и соору
жений.

Мириться дальше с таким расто
чительством нельзя. Каждый ки
ловатт-час нужно использовать по 
назначению. Для этого в управле
нии трамвая есть все возможности.

Э. ВЕЙДЕ,
инспектор фабрично-заводской
инспекции «Энергосбыта».

Е. ВОСТРУХОВ.
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=  К Р А С Н О Е  З Н А М Я 19 марта 1965 года.:

Информация дня
ЛЕКЦ ИИ О ВЛАДИМИРЕ ИЛЬИЧЕ

Скоро исполняется девяносто 
пять лет со дня рождения Влади
мира Ильича Л енина. На пред
пр и я ти я х , в учр еж д ен ия х  и учеб
ны х заведениях Том ска  началось 
чтение лечций , посвящ е нны х этой 
знаменательной дате. С л е кциям и  
вы ступаю т члены общ ества «Зна
ние», преподаватели и аспиранты  
каф едры истории СССР ун и ве р си 
тета тт. В. Соловьева, Г. Рабино
вич, Л. С ухотина, Н. Томилова, 
А. Ж еравина, В. О сокина и д ругие.

Я. ФЕДОРОВ.

ЕСТЬ КВАРТАЛЬНЫ Й ПЛАН!
Т р уж е н и ки  сел ьско го  хозяйства 

Кривош еинсчого  и М олчановского  
оайоноБ на двадцать дней рань
ше срока  вы полнили квартальны й  
план по производству и сдаче го 
сударству основны х пр од укто в  
животноводства. У спех не успо 
коил работников  ж ивотноводства. 
Подсчитав свои возм ож ности , они 
реш или ч ко н ц у  квартала сдать 
государству дополнительно к  пла
н у  2.530 центнеров мяса, 530 тонн 
иолока, 338 ты сяч яиц .н. КОЗЛОВ, 

замести ель нача льн ика  Кри- 
вош еинсного  м еж районного  
производственного  управления.

СПОРТСМЕНЫ НА СБОРЕ 
МЕТАЛЛОЛОМА

Хорош о потрудились  ш та н ги сты  
-  чем пионы  ТЭМЗа Геннадий Ха-

лявин , А натолий  Т о м ски х  и В и к
тор К ур е нко в . Они о тгрузи л и  и 
сдали на прием ны й  п у н к т  больш е 
10 тонн  металлолома. На вы ручен 
ные за металлолом д еньги  спо рт
см ены  реш или к у п и т ь  спо р ти н -/ 
вентарь для строящ егося на заво
де спо ртивн ого  зала.

Н. КУЛЕШ О В.

ДЕНЬ ЛЕКТОРА
' Отдел а ги та ции  и пропаганды  
К р и вош е ин ско го  райком а  партии  
учредил районны й  день лектора.
В первую  и третью  пя тн и ц ы  к а ж 
дого месяца собираю тся вместе 
ле кторы , чтобы подвести итоги  
работы , нам етить планы  на буду
щее. В селах Н ово-Н иколаевском , 
В олодинском  и П етухове уж е  про
ш ли та ки е  дни.

В. БАЖОВ.

ПОЕЗДАМ -  «З ЕЛ ЕН А Я  У Л И Ц А »
Там, где трудится  путеец Д м ит

рий Григорьевич Н и ки ти н , поез
дам всегда о ткр ы та  «зеленая ул и 
ца». В 1943 году он приш ел рабо
чим на то м скую  три на дца тую  ди
стан цию  пути . А с 1951 года Д м ит
рии Григорьевич — д оро ж ны й  ма
стер. Вот уж е  десять лет его о ко 
лоток удерж ивает первенство по 
дистанции пути . Коллектив  о ко 
ло тка , возглавляем ый мастером 
первого класса Д. Г. Н и ки тин ы м , 
всегда сод ерж ит в образцовом по
рядке  п ути , здания, дворы , кл а 
довые.

В. ВАДИМОВ.

ДЛЯ СЕЛЬСКИХ КЛУБОВ
С каж д ы м  годом расш иряется 

сеть клуб ов  и кинотеатров  в на

шей области. Все больш им спр о 
сом пользуется кинооборудование. 
Позавчера в «Культремснаб» по сту
пило новое стационарное ки н о п р о 
екционное  оборудование «Колос». 
В этот ж е  день оно было передано 
для З ы р ян ско го  и Ш егарско го  к и 
нотеатров.

С коро в «Культремснаб» для рай
онов кр а й н е го  Севера по ступ ит  у з 
копленочная аппа ратура  «У краи - 
на-4».

А. КАРЕЛИН.

В Н И М АН ИЕ: П РЕМ ЬЕРА!
Вчера Том ский  областной дра

м атический  театр показал прем ь
еру — спе кта кл ь  по пьесе грече
ско го  д рам атурга  Депсафаса «Тре
буется лжец». Пьеса, действие к о 
торой происходит в Г>эции, по ка 
зы вает и зн а н ку  б урж уазно й  демо
кр а ти и , те ж ул ьн и ч е ски е  м ахи н а 
ции и прием ы , к  которы м  прибе
га ю т  б ур ж уа зны е  парлам ентарии , 
чтобы избеж ать вы полнения обе
щ аний, д анны х избирателям перед 
выборами. С пектакль  изобилует 
остро-ком едийны м и си туациям и.

В новом спектанле заняты  два 
состава. Зрители встретятся с ве
дущ им и артистам и театра — 
А , А р к и н ы ч  Г. Л есниковы м , Т. Ле
бедевой, Е. М аксим овы м  и д р у ги 
ми.

А. ЛУКОВ.

д  р  Я Н  ф ) Ц  I I  |  Письмо из редакции

СЫШуПфТЕЩ?
Много времени прошло с тех 

пор, как вы, Василий Антонович, 
написали нам в редакцию письмо. 
Очень тревожное письмо. Вы обви
няли школу — директора и учите
лей — в том, что чуть ли не по 
их наущению и с их благослове
ния один из одиннадцатиклассни
ков избил младшего — восьми
классника, вашего сына.

Мы имели и время и возмож
ность глубоко вникнуть в эту ис
торию. По просьбе Ленинского 
районо, куда обратилась редакция, 
письмо проверяли учителя другой 
школы города. Редакция получила 
протоколы собрания родительского 
комитета школы, характеристики 
и объяснения, письмо учителей 
школы за семнадцатью подписями.

Мы ходили в школу, беседова
ли с вашим сыном, наконец, 
встретились с вами. Но встреча эта 
немногое дала: трудно было с ва
ми разговаривать. Мы не понима
ли друг друга. И мы решили отве
тить вам через .газету. Давайте 
спокойно и объективно разберемся 
во всех вопросах.

Однажды ваш сын, восьмиклае- 
сник школы № 28 г. Томска Вася 
Ажусин, вернулся домой не из 
школы, а из... больницы, где ему 
сшили рассеченную губу.

Каждый родитель болеет болью 
своего ребенка больше, чем своей 
собственной, и вы с участием скло
нились над изменившимся лицом 
сына:

— Кто это так изуродовал тебя?
•— Тюрин. Из одиннадцатого... 

*— ответил Вася.
И вы, Василий Антонович, бро

сились в школу узнать у Тюрина, 
за что тот ударил вашего сына. 
Злой, раздраженный (вы не скры
ваете этого), не совсем трезвый 
(это, правда, вы отрицаете), пред
стали вы перед директором шко
лы, коротко, но категорично сфор
мулировав свое требование: немед
ленно подать сюда Тюрина.

Директор школы Н. В. Москви
на не только отказалась вызвать 
Тюрина на грозную беседу и воз
можную с вашей стороны распра
ву с ним (она сама еще ничего не 
знала о печальном инциденте), но 
и не пожелала беседовать с вами 
дальше в таком тоне.

Обида захлестнула вас. Сын 
дома лежит больной, а ' директор 
заступается за «хулигана», да ’еще 
вместе с учителями читает вам 
весьма нелестную отповедь о ва
шем поведении?!

И вы пишете письмо в редак
цию.

Возникает первый вопрос: по
чему вы, Василий Антонович, по
бежали в школу узнавать о проис
шедшем, а не расспросили обо всем 
(что было естественней и легче ис
полнить) вашего сына?

Когда мы беседовали с вами, вы 
не могли дать ясный ответ на этот 
вопрос

Вы побежали в школу, потому 
что первый раз почувствовали ка- 
кую-ю правоту за своим сыном. 
Он — пострадавший, его избили, 
и вам нужно было заявить в шко
ле, что (наконец-то!) не Ажусин— 
виновен., и потребовать строгого 
наказания Тюрина.

Ведь до этого было как: курит 
— Ажусин, картежный «турнир» 
организовал — он, Вася Ажусин, 
учителям грубит, на уроки ходит 
по выбору — тоже он, книги из 
библиотеки шпалопропиточного за
вода унес — ваш сын вместе с дру
гими.

Или этот случай, помните? Шел 
урок физкультуры. Ребята пры
гали в высоту. А Ажусин с двумя 
товарищами учился метко стрелять 
из резинки железными пульками, 
принесенными им в школу. «Просто 
так» стрелять наскучило, и Вася 
предложил стрелять по «движу
щейся мишени», то есть по ре
бятам, когда они будут над план
кой.

Прыгнул Игорь. Выстрелил Кон
дратьев. Игорь схватился за глаз.

А потом три долгие недели вра
чи боролись за зрение мальчика. 
Три недели учащиеся и учителя 
навешали своего товарища в боль
нице, только Вася не сходил ни 
разу. Почему?

— Не знал, в какой он лежал 
больнице, — оправдывается Вася, 
но, понимая глупость сказанного, 
добавил: —Стыдно было.

А тут вдруг обиженным был 
он, Вася. И как вам захотелось, 
чтобы вся школа узнала: он —
невинно пострадавший, Тюрина же 
надо наказать построже, а может, 
и в суд дело передать (у вас до 
сих пор хранится предусмотритель
но полученное заключение судмед
эксперта о легком нарушении со
стояния здоровья сына).

Но, наверное, пора рассказать, 
за что Юра Тюрцн ударил Васю 
Ажусина,

Темным ноябрьским вечером 
пожилая женщина с тяжелой сум
кой вышла из продовольственного 
магазина.. У крыльца она увидела 
группу мальчишек и услышала 
обрывки фразы: «Вот идет... да
вай ее». Не обратив на это вни
мания, женщина перешла дорогу. 
Навстречу ей вышли двое подрост
ков (из тех, что стояли у магази
на). Незаметно обогнав ее, они 
повернули обратно. Поровнявшись 
с женщиной, юноши вежливо рас
ступились, давая ей дорогу. Жен
щина шагнула раз, другой и... ока
залась в проволочной петле.

А хулиганы с хохотом и грязной 
бранью все туже затягивали про
волоку, вырывая из рук сумку с 
продуктами, однако проволока при
жала сумку к руке. Не переставая 
хохотать и сквернословить, парни 
стали прикручивать проволокой 
женщину к дереву. Она закрича
ла, прося помощи. Наглые истяза
тели трусливо разбежались, лишь 
одного из них, Василия Ажусина, 
женщина угнала.

Все это угнал Юра — сын по
страдавшей женщины. И не толь
ко узнал, но и видел истерзанные 
проволокой руки матери, ее горь
кие слезы боли и обиды...

«И когда я встретил в школе 
маленького наглого подлеца, то не 
удержался и ударил его по лицу. 
Все это происходило на глазах 
учащихся нашего класса. Я уверен, 
что любой сын сделал бы на моем 
месте то же самое», — написал в 
объяснении Юра.

Столкнулись два ученика, два 
разных — по своим поступкам, 
взглядам. Один — выпускник 
школы. Ребята называют его хо
рошим товарищем, он дисциплини
рован, общественник, участвует в 
художественной самодеятельности 
школы, но он к тому же заботли
вый сын и внимательный. старший 
браг.

Другой — такой, каким вы его 
увидели, — Вася Ажусин. Почему 
он растет таким?

Два раза встречались вы с ди
ректором школы (Н. В. Москвина 
руководит школой первый год), а 
какое некрасивое мнение состави
ли вы о ней. И больше того, реши
ли поделиться своим мнением с 
возможно большим кругом людей. 
Вы живописуете сестре, о том, как 
вас приняли в школе, и на другой 
день Васина тетя идет в школу 
продолжить в том же духе нача
тую вами беседу с администрацией 
и учителями. Вы пишете о школе 
в газету. Вы и в беседе со мной 
несколько раз иронически вопро
шали: «Разве это школа, разве это 
учителя?» Подумай-ка сын иначе, 
когда у вас-то уже решение созре
ло: «Категорически jre допущу Ва
сю на следующий год в эту шко
лу». Ну да, иначе на что же он, 
родительский авторитет?

А где, по-вашему, у кого Вася 
будет учиться уважению к учите
лям, к людям? Об этом вы не ду
мали?

Не вы ли учите сына слишком 
мягко смотреть на его уже не дет
ские шалости? «Унес книги из 
библиотеки? Так они же списан
ные были, никому ненужные», — 
утверждаете вы.

И уже тогда, два года назад, 
вам надо было задуматься, первый 
ли раз оступился сын; уж во вся
ком случае все сделать для того, 
чтобы подобное не повторилось.

Я спросила вас, навещал ли*”Ва- 
ся Игоря в больнице, встретились 
ли вы сами с родителями мальчи
ка, а вы ответили:

— С какой стати? Сын ведь не 
виноват

Нет, сам Вася не так категори
чен. Он говорит, что виноваты они 
все трое, все, кто стрелял. А вы 
целиком сняли вину с сына, да 
еще и оправдали его позорное бег
ство с заседания общешкольного 
родительского комитета, где раз
бирался поступок трех «стрел
ков».

— Вася пошел к товарищу за 
учебником, — объяснили вы. И не 
подумал» над тем, что ему было 
необходимо услышать слова прав
ды.

И, наконец, последний случай. 
За поступком Юры вы видите толь
ко самосуд. Безусловно, Юра по
ступил неправильно, прибегнув к 
силе кулака, хотя всем понятны 
мотивы его поступка — он защи
щал мать. Но ведь и вы, Василий 
Антонович, тоже, не правы. Вы 
опять выгораживаете сына: «Ребя
та баловались, ловили проволокой 
ДРУГ друга, а  женщина эта случай
но попалась».

Вот и получается, что учите вы 
сына не тому, что говорят на уро
ках, на классных собраниях.

Впрочем, вы считаете, что вос
питывать детей должна школа. 
«Он там полдня находится, вот 
пусть и воспитывают», и дальше 
распланировали: «Через три года 
в армию пойдет, там будут воспи
тывать».

Правильно, общество не снимает 
с себя ответственности за воспи
тание членов его. Но как вы не 
поймете, что одной школе не под 
силу воспитание, если идеалы ее 
разбиваются р семье о грубость, 
черствость, бесконтрольность? Без
условно, если бы с родителей по
чаще спрашивали за воспитание 
детей по месту работы, такого не 
получилось бы. (Может быть, по
интересуются, наконец, товарищи 
с ЛПДК, где на пятом участке 
работает грузчиком В. А. Ажусин. 
и в коллективе трамвайного тре
ста, где работает вагоновожатой 
Л. Г. Ажусина, как они воспиты
вают своего сына?).

***
Когда наша беседа проходила в 

редакции, я спросила: как к вам 
относится сын, любит или боится?

Вы долго молчали. Верю, вы не 
лукавили, не искали «выгодного» 
для вас ответа.

— Не знаю, — растерянно уро
нили вы. И после продолжитель
ного молчания добавили: — Боит
ся, я думаю

Вот он «авторитет дистанции», 
о котором говорил А. С. Макарен
ко, «авторитет», порождающий от
чужденность и взаимное равноду
шие отцов и детей. Так получи
лось и в вашей семье. Вам надо 
понять, что пора сокращать эту 
дистанцию сс. старшим сыном и не 
допустить с младшим, девятилет
ним Сашей.

Вася уже не ребенок, ему пора 
отвечать за свои поступки. Учи
теля школы верят, что из него мо
жет выйти честный гражданин, 
счастливый человек. Так приложи
те же руки к тому, чтобы он стал 
счастливым, поборитесь за счастье 
своего сына, Василий Антонович! 
Вместе с ним, вместе со школой!

На мой последний вопрос: «Кем 
вы хотите видеть вашего сына?» 
— вы тоже не ответили. А я хочу 
одного: пусть Вася оправдает наз
вание улицы, на которой он жи
вет, — Трудовой. Пусть он станет 
человеком с действительно тру
довой биографией.

Г. АНДРЕЕВА.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Бум» — 9, 10-35, 
12-10. 13-55, 15-40, 17-25, 19-10,
20- 55, 22-40.
Малый зал — «Повесть о Пташ- 
кине» — 9-30, 10-55, 12-20, 13-45 
15-10. 16-35, 18, 19-25, 20-50, 22-15. 
Зал ки н о хр о н и ки  — «Сиримаво 
Бандаранаике» — 9, 11-20, 13-40. 
«С добрым утром , горы  с н е ж 
ные», «Он был уче ни ком  Ленина», 
«П уть р  н ауку»  — 10-10, 12-30.
14 50. «Все остается людям» — 
16, 18 20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Бум» — 9, 10-45. 
12-30, 14-)5, 16, 17-45 19-30. 21-25. 
На удлиненном сеансе в 21-25 де
монстрируются фильмы: «Это Зан
зибар», «И ностранная хро ни ка»  
Ns 1, «Встреча друзей».
Зеленый зал — «Бум» —  9-30,
11- 15, 13 14-45, 16-30 18-15, 20.
21- 45.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Бум» — 9-20. 11.
12- 40, 14 20, 16. 17-40. 19 20 21.
22- 35.
Малый зал — «Повесть о Пташ-
кине» — 9-20, 10-40, 12, 13-20,
14-40. 16 17-20, 18-40, 20. 21-20,
22-35

«ПИОНЕР»
— «Тропою  д ж унглей» , «Ребята 
и утя -а »  — 9, 10-30, 12. 13-30. 15. 
«Непрошеная любовь» —. 16-30, 18-20. 20-10, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Спроси свое сердце» — 19 21.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ 

ПЯТНИЦА, 19 марта
18.30. Выступление оркестра Вен

герской Народной Республики. 19.00. 
Документальный фильм «Отто Юлье
вич Ш мидт». 19.50. Отвечаем на ваши 
письма. Концерт. 20.15. «За здоровье 
и долголетие советского человека». 
Очерк «Побеждающие боль». 20.40. 
Телевизионные новости. 21.00. Худо
жественный фильм «Р ожденны й под 
черным небом» (четвертая серия).

Завод «Сибэлектромотор» при
нимает на работу: штамповщиков, 
обмотчиков, изолировщиков, фор
мовщиков, токарей-электромонте- 
ров, такелажников и учеников 
по указанным профессиям, квали
фицированных машинисток.

Обращаться: г. Томск, . улица 
Енисейская, 38, отдел кадров, с 
14 до 17 час.

Р Е К О Р Д Ы  П Р Ы Г У Н О В
Недавно проходили соревнова

ния на первенство области по 
прыжкам с трамплина и двое
борью среди юношей и муж
чин. Отличных результатов до
бился динамовец Саша Рубцов. 
Он стал чемпионом области по 
двоеборью. Чемпионом области по 
прыжкам с трамплина у юношей 
стал Николай Иванов («Трудовые 
резервы»). Он набрал 2 4 3 ,6 5  
очка.

В прыжках с трамплина у муж 
чин звание чемпиона завоевал ма

стер спорта Генрих Андреев («Бу
ревестник»), показавший отлич
ный результат —  7 7 — 80 метров. 
Хорошо выступил юный динамо
вец, семнадцатилетний Виктор 
Варзаров, который, оставив поза
ди себя мастеров спорта, показал 
отличную технику прыжка. Он 
набрал 2 1 6 ,4  очка.

В прыжках с трамплина среди 
двоеборцев лучших результатов 
добился мастер спорта Г. Домов- 
ников («Буревестник»). Он на
брал 22 6 ,35  очка за прыжки, но

в лыжных гонках на 15 километ
ров ему повезло меньше. Он был 
только четвертым. И все-таки в 
сумме двоеборья он набрал наи
большее количество очков —  
4 5 0 ,5 2  очка и стал чемпионом об
ласти среди мужчин. В командном 
зачете победу одержали прыгуны 
и двоеборцы студенческого обще
ства «Буревестник», на втором 
месте— спартаковцы, на третьем 
динамовцы.

Н . ПОТАПОЧКИН.

10 РАЗ ВОКРУГ ЭКВАТОРА НА... ЛЫЖАХ
Закончилась третья массовая 

заочная лыжная эстафета 
«Томск—Москва» среди сель
ских физкультурных коллекти
вов области. Она проводится 
третий раз. В первой эстафете 
«Томск—Москва», которая про
ходила зимой 1962—63 годов, 
приняло участие 4.140 лыжни
ков из районов области. А этой 
зимой на старты вышли уже 
54.697 спортсменов. Соревно
вания проводились более чем 
в 200 населенных пунктах об
ласти, а общая длина лыжни,

[ - пройденной их участниками, со
ставила 493.679 километров, 
превысив больше, чем в десять 
раз, длину земного экватора.

Эстафета преследует цель 
привлечь новые тысячи трудя
щихся села к занятиям лыжа
ми, заставить их полюбить этот 
замечательный спорт, закалить 
свое здоровье. Уже одно число 
участников нынешних соревно
ваний, выросшее по сравнению 
с первоначальным больше чем 
в тринадцать раз, говорит о том, 
что цели эти оказались в основ
ном достигнутыми. Многие уча
стники соревнований прочно 
влились в ряды физкультурни
ков, получили спортивные раз
ряды. Только этой зимой в ходе 
соревнований было показано 
33 результата первого спортив
ного разряда, 614 — второго 
разряда, 2.221 — третьего и 
8.489—юношеского разрядов.

Эти результаты позволили 
обеспечить выполнение обяза
тельств по подготовке спортсме- 
нов-разрядников как в спортив
ных коллективах на местах, так 
и по областной организации 
спортобщества «Урожай» в це
лом.

Многие районные организа
ции и низовые коллективы об
щества добились в проведении 
эстафеты отличных результа
тов. Это — Шегарский, Криво- 
шеинский, Каргасокский и Ча- 
инский райсоветы «Урожая», 
Шегарская, Кожевниковская, 
Вороновская, Белоярская, Мо- 
гочинская средние школы, физ
культурные коллективы совхо
зов «Чаинский», «Россия», 
«Тахта мышевский», колхозов 
«Заветы Ленина», «Заря ком
мунизма», «Прогресс», Ингу- 
зетского и Ергайского леспром
хозов. Так, например, в Шегар-

ском и Кожевниковском районах 
число участников эстафеты до
стигло 17.202 человек, 4.369 из 
которых завоевали спортивные 
разряды. Физкультурники Ко- 
жевниковской средней школы 
первыми «достигли Москвы», 

дали эстафете 2.186 участников 
и показали в ходе соревнований 
больше 1.000 разрядных ре
зультатов.

К сожалению, так обстояло 
дело не во всех районах обла
сти. Плохо была организована 
эстафета в Асиновском, Бакчар- 
ском и Томском районах, а так
же в большинстве предприятий 
лесной промышленности. Это, в 
частности, произошло Потому, 
что районные комитеты ВЛКСМ 
этих районов не оказали ника
кой помощи физкультурным ор
ганизациям. К числу недостат
ков следует отнести и тот 
факт, что в ряде мест большин
ство участников эстафеты со
ставляли школьники, а трудя-1

щейся молодежи было мало.
Областной совет доброволь

ного спортивного общества 
«Урожай» наградил почетной 
грамотой облсовета и переходя
щим призом ЦК ВЛКСМ физ
культурный коллектив Шегар
ского района. Грамотами и па
мятными вымпелами награжде
ны спортивные коллективы 
Кривошеинского и Чаинского 
районов. Такие же награды вру
чаются спортивным коллекти
вам многих предприятий и хо
зяйств, а также отдельным 
спортсменам.

Итоги нынешней эстафеты со 
всей убедительностью проде
монстрировали большую эф
фективность такого рода мас
совых спортивных мероприя
тий. Накоплен полезный опыт, 
который пригодится не только 
нашему обществу.

В. САЛНИС, 
председатель облсовета ДСО 

«Урожай».

Ф у т б о л  1 9 6 5  г о д а
— Семнадцать си льней ш их ком анд  

будут бороться за звание чемпиона 
СССР по ф утболу в ны неш нем  году, 
— сказал  корр еспо нд е нту  ХАСС за
м еститель председателя Ф едерации 
футбола СССР, заслуж ен н ы й  мцетер 
спорта В. М о ш ка р ки н . — Это — «Ди
намо» (Тбилиси), «Торпедо» (М осква), 
ЦСКА, СКА (Ростов-на-Дону), «Ш ах
тер» (Д онецк), «Динамо» (Киев), «Ди
намо» (М осква), «С партак» (М осква), 
«Динамо» (М инск), «Кры лья Советов» 
(Куйбы ш ев), «Зенит» , (Л енинград), 
«Н еф тянин» (Б аку), «Торпедо» (К ута и 
си), вы ступавш ие  и в прош лом  году 
в первенстве стран ы , а т а кж е  четы ре 
ком анды , переш едш ие в вы сш ую  л и 
гу  из второй гр у п п ы  нласса «А», — 
«Л оком отив» (М осква), одесские 
ком анды  СКА и «Черноморец», «Пах- 
такор»  (Т аш кент).

В первы х м атчах, которы е состоят
ся 15 апреля, встретятся: «Динамо»
(Тбилиси) — «Черноморец», «Торпе- 
до» (К утаи си ) — «Динамо» (М инск), 
СКА (Ростов-на-Дону) — «Зенит», 
«Ш ахтер» — «Л оком отив», С КА (Одес
са) — ЦСКА, «Динамо» (Киев) — «Ди
намо» (М осква), «Пахтанор» — «С пар
так» , «Н еф тяник» — «Хорпедо» (М о
сква).

Предполагается, что  м атчи первого 
к р у га  закон чатся  в начале ию ля, а 
чем пионат ф и ни ш и руе т  в середине 
ноября. 14 августа  намечено прове
сти ф инал ро зы гры ш а к у б ка  СССР.

______________ (ТАСС).

Рекорды штангистов
На м еж дународном  турнир©  на 

пр из  М осквы  о т кр ы т  счет новы х м и
ровы х ренордов. * 27-летний оф ицер 
Советской А рм ии  , Евгений Кацура вы 
ж ал 143 кил ограм м а , ул уч ш и в  сразу 
на два кил огпа м м а свой рекорд мира 
для атлетов ле гко го  веса, установлен 
ны й всего три  дня назад. Вслед за 
ним  в этой ж е  весовой кате гори и  д р у 
гой армеец 25-летний м осквич Сергей 
Л опатин  в р ы в ке  поднял 133 ки л о 
грам м а, на 0,5 к г  лучш е оф ициаль
ного рекорда, принадлеж ащ его поляну 
Вольдемару Б аж ановском у.

У С Е Л Ь С К И Х  
Б О Т В И Н Н И К О В

В Н овосибирске проходят зо
нальные соревнования ДСО «Уро
ж ай»  в зачет третьих зи м н и х  спо р 
ти вн ы х  и гр  по ш ахматам и ш а ш 
кам  среди сборны х ком анд краев 
и областей Сибири. Первенство 
оспариваю т восемь ком анд. В ре
зультате четырех дней соревнова
ний на первом месте ш ахм атисты  
Н овосибирска , том ичи заним аю т 
зтзроо место, сы грав  вничью  с 
ком анден И о кутско й  области и 
вы играв  у  ш ахм атистов Красно- 
ярскогс  края , Кемеровской и Ом
ской  областей.

Наши ш аш исты  делят четвертое 
и пятое места с красноярцам и .

Хорош о вы ступает в соревнова
ниях по ш ахматам  учитель вось- 
милегнеи ш кол ы  села Казанки  
Ас.чновского района В иктор  Ж у 
ков. Он делит первое — второе 
личны е места с кандидатом в 
мастера спорта новосибирцем 
Петрлевым.

В. МИТРОХИН.

MJ

ниш тми  цш .м то < т
...Подарки были уже давно подготовлены. И 

долгожданный день 8 марта уже наступил. Но 
той, для кого старались дети, еще не было дома. 
Впрочем, ребята привыкли к тому, что мама ча
сто бывает на дежурстве...

...Резкий сигнал тревоги огласил тишину кара
ульного помещения. Потребовалось всего 30 се
кунд для того, чтобы ярко-красные машины были 
уже за пределами гаража. В одной из них была 
Фаина Осиповна Афанасьева — ефрейтор связи.

На проспекте имени Фрунзе горел двухэтаж
ный дом. Еще в пути пожарные увидели яркое 
зарево. Оно особенно выделялось в предутрен
ней темноте спящего города.

Афанасьева ехала вместе с оперативным де
журным капитаном Дмитриевым. С центрально
го пункта пожарной ■ связи по рации просили 
сообщить обстановку.

— Пожар открытый, в огне почти вся крыша,
— доложила Фаина Осиповна.

— Водопровод в этом районе ненадежный, — 
сказала она оперативному дежурному. — Не 
исключено, что потребуется дополнительная по
мощь.

С ее мнением оперативный согласился. Афа
насьева запросила центральный пункт связи.
— «Волга», я — «Кама-7». Вышлите дополни
тельные силы...

Фаина Осиповна не ошиблась. Пожар оказал-

ся сложным, в охрану о нем сообщили е опогда- 
нием.

Афанасьева четко выполняла указания опера- 
тивного, не отставала от него ни на шаг. 
Сквозь страшный дым пробивалась она в комнату 
за комнатой, проверяла, не остался ли кто. 
Вдруг в каком-нибудь помещении дети? В та
ких случаях всегда ока сразу же вспоминала 
своих — Олега и Игоря.

Пожар был потушен. И в том, что никто не 
пострадал в огне,—немалая заслуга Фаины Оси
повны. Она быстро передавала по рации распо
ряжения на боевые участки, информировала 
центральный пункт свяви.

Сколько таких тревожных ночей было еа че
тырнадцать лет нелегкой службы! По Фаине 
Афанасьевой нравится ее беспокойная профес
сия. Она гордится ею.

...Фаина Осиповна вернулась с дежурства, как 
обычно, когда новый день уже наступил. Ребята 
еще спали, но сразу услышали ее осторожные 
шаги.

— Мам! Поздравляем!
Она обняла их обоих — таких родных, еще 

хранящих тепло подушек. Что ж, она еще не 
раз будет дежурить в праздники. Таков ее доле 
— быть на посту, чтобы к таким вот, как они, 
малышам, не вошла в дом огненная беда.

Л. КЛЕПЦОВ.

Игорь и Олег вручают Фаине Осиповне свой подарок.
Фото В. Куликова.

19 марта по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями, по северным районам 
слабый снег, по остальной терри
тории без осадков, ветер юго-за
падный, 5— 10 метров в секунду, 
температура от 2 'градусов мороза 
до 3 градусов тепла.

20—21 марта облачная. погода 
с прояснениями, местами неболь
шие осадки, ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в секунду, тем
пература ночью 3 —8 градусов мо
роза, днем—от 1 градуса мороза 
до 4 градусов тепла.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

В дни школьных каникул
с 24 по 30 марта.

24, 25, 26. 27, 30 марта — «Со
кровище Бразилии» (Похищение 
луковиц). Сказка в 3-х действиях.

Начало спектаклей в 11 и 2 ча
са дня

28 марта — «Сокровище Брази
лии» (Похищение луковиц).

Начало спектакля в 12 час. дня.
29 марта — «Сокровище Бра

зилии» (Похищение луковиц).
Начало спектакля в 11 час. дня.
Открыта предварительная про

дажа билетов по школам города.
19 и 20 марта —• «Требуется 

лжец».
Начало спектаклей в 19 час. 30 

мин.

Томской ГРЭС-П требуются на 
постоянную работу: бульдозери
сты, сцепщики поездов, путевые 
рабочие, электромонтеры, электро
газосварщики, токари, слесари, 
электрослесари и плотники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров.

2 —2
Томский автомотоклуб ДОСААФ 

производит прием слушателей по 
изучению правил уличного движе
ния, вв'еденных в действие с 1 ян
варя 1965 г.

Запись производится ежедневно 
с 17 до 18 час. по проспекту име
ни Ленина, 140. 2 —2

Коллектив цеха № Ю завода 
«Томкабель» выражает глубокое 
соболезнование начальнику це
ха тов. Иосту Льву Карловичу 
по поводу смерти дочери 

ЛЕНОЧКИ.

Артель имени Куйбышева Иван- 
кинского сельского Совета Колпа- 
шевского района продает сено фу
ражное (100 тонн).

Цена по соглашению.

С 22 марта выпускается на экраны области новый кинофильм 
производства югославской киностудии

«ЧЕЛОВЕК С ФОТОГРАФИИ».

Томской психоневрологической 
больнице срочно требуются на ра
боту: шеф-повар, линейный мастер 
телефонной сети, бухгалтер, знаю
щий учет сельского хозяйства, са
нитары (мужчины).

Обращаться: г. Томск, психонев
рологическая больница, отдел кад
ров, телефон 35-83.

Управлению по печати срочно 
требуется б у хгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 14, телефон 57-64.

Томским центральным ремонтно
механическим мастерским комби
ната «Томлес» требуются: норми
ровщик, знакомый с ремонтом ав
томобилей и тракторов, сторож и 
прачка в детский сад.

Обращаться! г. Томск, улица 
Водяная, 65, телефон 28-59, отдел 
кадров.

Томским горэлектросетям тре
буются электромонтеры.

ббращаться: г. Томск, Конная 
плещадь, 10, отдел кадров.

Областной сельскохозяйственной 
выставке требуются: шофер, трак
торист, охранники, рабочие в сад.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Хромовка, телефон 61-65.

Грузовому автохозяйству № 3 
автоуправления требуются на ра
боту: заведующий складом (знако
мый с запасными частями и мате
риалами по автомобилям), газоэлек- 
тросварщик, медник-жестянщик, 
шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бердская, 25, отдел кадров.

Томскому приборостроительному 
техникуму требуется столяр.

Обращаться: г. Томск, улица
Студенческая, 41, телефон 74-977.

Облспортсоюз, парторганиза
ция и спортивные общества вы
ражают глубокое соболезнова
ние семье и родным по поводу 
смерти старейшего работника 
физического воспитания, члена 
КПСС

ДАВЫДОВА ' 
Николая Григорьевича.

Вынос тела состоится 19 мар
та, в 16 часов, из квартиры по
койного (г. Томск, проспект 
имени Кирова, 46, кв. 27).

На постоянную работу на стан
ции Томск-П требуются стрелоч
ники.

Одинокие обеспечиваются обще
житием. 2 —2

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются: старший бухгалтер, 
машинистка, старшие лаборанты, 
радиотехники, техники по электри
ческим машинам и уборщица.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, отдел кадров, с 9 
до 3 час. дня. 2 —2

Пергаменщ яков Марк Борисович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Киевская, 62. возбуждает дело о рас
торжении бртка с Пергаменщиковой 
Галиной Григорьевной, проживающей 
там же.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Пешкова Зинаида Федоровна, про
ж иваю щ ая в г. Томске, переулок Юж
ный. 36. возбуждает дело о расторж е
нии брака с Пешковым Анатолием 
Васильевичем проживающим в г. Том
ске, улица Линейная, 11.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска

Коллективы Томского райуп- 
равления Обского речного паро
ходства и Томского речного пор
та выражают глубокое соболез
нование заведующей кабинетом 
политического просвещения 
Курбатовой Евдокии Тимофеев
не по поводу смерти ее матери 

КУРБАТОВОЙ 
Елены Федоровны, 

последовавшей 17 марта 
1965 года, после тяжелой и 
продолжительной болезни.

Вынос тела состоится 19 мар
та, в 3 часа дня, из квартиры 
покойной (г. Томск, улица Кры
лова, 6, кв. 14).

Томскому управлению «Росглав- 
втормет» требуются огнерезчики, 
и ученикв-огнерезчики.

Обращаться, гор. Томск, улица 
Яковлева, 18. 2—2

Телефоны: зам естители редактора 
— 51-75 и 42-44, ответ, секретаря —; 
31-19, секретариата — 42-40, отде- 
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23,
идеологического — 47-45 И 42-46,
тром ы ш леннрети, строительства и 
транспорт п — 37-75, сельекохозяй - 
ственного  — 37-39, сове тского  Строи» 
тельсгва н бы та — 37-77, писем и jpa6« 
селькоровской  сети — 37-38 и 31-47, 
инф ормации — 51-61, б ухгалтерии  И 
отдела объявлений — 37-36, стеногра
ф истки  — 52-С 2.

г . Томен, типография, 
знамя».
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